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МИР ТЕБЕ, ПЛАНЕТА ЗЕМЛЯ!
Поиски эффективных пу

тей, ведущих как можно 
быстрее, без проволочек, к 
реальному разоружению, ма
териализации разрядки, к 
превращению ее в подлинно 
универсальный., (необрати
мый процесс — насущная 
задан® мировой обществен
ности. Как подчеркнул Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев в при
ветственном послании участ
никам Всемирного форума 
миролюбивых сил, в ее ре
шении многое могут сделать 
политические партии, проф
союзные, женские, молодеж
ные орган изации, члены
парламентов, ученые, деяте
ли -культуры.

В  работе форума, .который 
14—16 января работал в Мо
скве, участвовали 500 деле
гатов из 115 стран всех кон
тинентов- Оя показал, что

З а  2 6 — 2 8  п р о ц е н т о в

П о д Знаком
к а ч е с т в

Одними ив важнейших 
факторов эффективности ра
боты, на которых надо со
средоточить главное внима
ние соревнующихся, в по
становлении ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о раз- 
-верты в а н и и с оци а листиче - 
ского соревнования названы 
достижение высокого каче
ства всех видов продукции, 
увеличение выпуска изде
лий высшей категории каче
ства и повышение их удель
ного веса в общем объеме 
производства.

Это очень близко рабо
чим нашего цеха железно
дорожных подшипников. 
Мы добились присвоения 
нашему подшипнику госу
дарственного Знака каче- 
ств.а. И с первого дня ново
го года выпускаем свою 
продукцию с этим Знаком, 
что накладывает повышен
ную ответственность на 
каждого рабочего. А в целом 
на заводе социалистическое 
соревнование развертывает
ся под девизом «Томский 
подшипник — лучший в от
расли».

Мы приняли социалисти
ческие обязательства в честь 
60-летия Великого Октября 
и сейчас успешно их -выпол
няем. Я, например, за пер
вую декаду января выпол
нил задание на 120 процен
тов. Нам просто нельзя ра
ботать хуже. Ведь коллек
тив цеха на протяжении 
всего прошлого года бьгл 
первым в соревновании по 
заводу, а внутри цеха лиди
ровал наш шлифовальный 
участок. Ни в коем случае 
нельзя сдавать свои пози
ции. И это понимают рабо
чие. По-ударному трудятся 
молодые коммунисты Борис 
Хозин, Сергей Курицын, ор
ганизовавшие комсомольско- 
молодежное звено, и другие.

Главное — это ритмичная 
работа. У нас же автомати
ческие линии. И важно, 
чтобы дело шло, как мы 
говорим, сутки в сутки. 
Правда, нам удается эконо
мить время — в месяц вы
краиваем одни сутки (в ко
личественном выражении). 
Но это время как раз и ухо
дит на повышение качества, 
на снижение брака.

/

Есть в цехе и еще одна 
новинка-. На нашем участке 
две бригады перешли на но
вую форму организации тру
да — созданы комплексные 
бригады сквозного качества. 
На одной автоматической 
линии рабочие стали тру
диться «:в один котел», то 
есть все и каждый в от
дельности отвечают за каче
ство продукции, за брак, эа 
дисциплину труда. Такая ор
ганизация себя уже оправ
дала. Если раньше обработ
ка наружного кольца под
шипника была, что назы
вается, камнем преткнове
ния, то сейчас этот вопрос 
снят с повестки дня всех со
вещаний. Работа идет рит
мично, и качество повыси
лось. Вот что такое -кол
лективная ответственность 
за дело.

Постановление ЦК КПСС, 
Со'вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о со
ревновании нашло у комму
нистов цеха, у всех рабочих 
широкую поддержку. Руко
водствуясь им, мы будем — 
каждый на своем месте — 
бороться зй повышение эф
фективности производства и 
качества работы, чтобы до
стойно встретить 60-летие 
Великой Октябрьской со
циалистической революции.

Б. ФОМИНЫХ, 
наладчик шлифовально
го участка цеха желез
нодорожных подшипни
ков ГПЗ-5, кавалер ор
дена Трудового Красного 

Знамени.

О П Е Р Е Ж А Е Т  Н А  М Е С Я Ц

-А

график выпуска продукции 
бригада Г. II. Медоновой 
из цеха № 5 «Сибэлектромо- 
тора».

Этот коллектив одним из 
первых закончил в прошлом

году годовой план, выпустив 
сверх него 5.316 статоров. 
Бригада взяла на себя повы
шенные обязательства и во 
втором году пятилетки. Один 
из главных пунктов ‘— вы

пускать статоры только о т 
личного качества. Обмотчи
цы решили сдавать 99 про
центов продукции с первого 
предъявления.

Г. ГЛАДКИХ.

З И М А  Н А  Ф Е Р М А Х

БУШ I
Еще 6—7 лет назад совхоз 

«Елгайский» по продуктив
ности дойного стада был од
ним из лучших в Кожевни- 
ковском районе. До трех ты
сяч килограммов молока от 
коровы надаивали здесь в 
целом по хозяйству, а у пе
редовых доярок этот рубеж 
был и выше.

В прошлом году в «Елгай-j 
с 1-сом» надоили по 2.411 кило
граммов молока от коровы, 
а сегодня суточные надои 

^ около 2,5 килограмма. Для 
сравнения скажу, что на 
Красноярской ферме совхо
за имени X X I съезда КПСС 
сейчас получают до 8 кило
граммов.

Рацион в совхозе «Елгай
ский» таков, что продуктив
ность дойного стада вполне 
могла быть не ниже, чем на 
Красноярской ферме. Кор
ма по качеству нынче лучше, 
и заготовлено их в полтора 
раза больше.

В чем же тогда дело?
— Просчитались с запус

ком коров, — ответил глав
ный зоотехник совхоза И. Н. 
Зайцев. —• В декабре, по на
шим расчетам, на Елгайской 
ферме должно быть в запу
ске 150 коров, а не доилось 
216. Такое же положение и 
на' Апталинской ферме. 
Продуктивность резко сни
зилась еще в сентябре, ког
да переводили скот на зим
нее содержание. Три группы 
коров тогда без доярок оста
лись. День коровы подое
ны, день — нет...

Итак, кормов в изобилии, 
,< а молока меньше из-за про-
т счетов и неорганизованно

сти. Об этом с горечью го
ворила и старейшая доярка 
совхозу Татьяна Яковлевна 
Калманова.

Делается ли здесь сегодня 
все. чтобы' исправить поло
жение? Увы, этого не ска
жешь. В прошлом году кон
центраты ' запаривали и 
дрожжевали, в этом коровы 
получают сухую муку. Запа
ривали прошлой зимой и со
лому, работал кормоцех. 
Нынче кормоцех бездейство
вал в течение трех месяцев 
— столько времени потребо
валось, чтобы найти сюда 
механизатора...

Очень неприглядно выгля
дят коровы — грязные, не
ухоженные. И эго тоже ска

зывается на продуктивно
сти, на качестве продукции. 
Не видно, чтобы кто-то тре
бовал иного отношения ра
ботников фермы к своим 
обязанностям.

Я посмотрела табель вы
ходов работников фермы. За 
первую половину декабря 
механик-дояр Н. Бехер про
гулял 4 дня, прогуляли по 
одному дню кочегар Ю. Ло
макин и скотник Ю. Андре
ев.

— Как они наказаны?
— Материально, — отве

тил заведующий фермой 
А. Е. Бабушкин. — За дни 
прогулов не получат зар
плату.

Своеобраоное понимание 
борьбы за укрепление дис
циплины.

— Ну, а моральное наказа
ние они понесли?

— Обязательно понесут, — 
сказал главный зоотехник.— 
Заведующий фермой подаст 
докладные директору совхо
за. И нарушителей вызовем 
либо в рабочком, либо непо
средственно к директору. 
Обязательно будет приказ...

Я посмотрела книгу прика
зов по совхозу за прошлый 
год. Все отражено в ней: и 
переводы работников с ме
ста на место, и командиров
ки, и поощрения. А вот при
каза о наказании за прогул, 
за плохо выполненную рабо
ту не нашла ни одного. Не 
беспокоят, видно, здесь ни 
лодырей, ни прогульщиков.

Да и о хороших тружени
ках не очень беспокоятся. 
Седьмой год работает фура
жиром на Елгайской ферме 
Александра Григорьевна 
Ершова. Рабочий день ее на
чинается ранним утром, за
канчивается поздно вечером, 
и все время на улице. Весы 
тоже на улице. Привезли ей 
нынче вагончик, а дров нет. 
Печку поставили — топить 
нечем. И вот ходит Алек
сандра Григорьевна от ве
сов к силосной яме, от сто
гов сена—снова к весам. И 
негде даже руки согреть.

Поводов в совхозе для 
серьезного разговора о не
порядках в животноводстве 
более чем достаточно. Со
стоится ли такой разговор? 
И главное — сделают ли в 
«Елгайском» выводы?

П. НОВИКОВА.

В ЛЕСНОМ

Январский
р и т м

ПАРАБЕЛЬ. Бригада Н. В. 
Кукушкина в декабре вы
шла победителем областного 
социалистического соревно
вания. Коллектив выполнил 
задание на 130 процентов, а 
выработка на трактор почти 
на 400 кубометров превыси
ла плановую.

Хорошими производствен
ными успехами начат и 
юбилейный год пятилетки. 
Ежедневно лесорубы выпол
няют план на 125—140 про
центов. Бригада оснащена 
бесчокерньши тракторами 
ЛП-18. Здесь готовятся пе
рейти на двухсменную тре
левку.

БАТУРИНО. Большого ус
пеха добилась лесозаготови
тельная бригада И. И. Коз
лова из Лайского леспромхо
за. Коллектив заготовил 'в 
прошлом году ЮО тысяч ку
бометров.

В нынешнем году бригада 
объявила поход за эффек
тивное использование техни
ки. В новых обязательствах 
записано: заготовить 100 ты
сяч кубометров четырьмя 
тракторами, довести выра
ботку на механизм до 25 ты
сяч кубометров за счет ис
пользования трелевочной 
техники в две смены.

ЛИНЕВО. Бригада А. А. 
Кротова из Линевского лес
промхоза в прошлом году 
неоднократно занимала
классные места по объеди
нению Томлеспром. С пер
вых дней нового года этот 
коллектив задает тон в со
циалистическом соревнова
нии среди бригад предприя
тия. Ежесменная выработ
к а  на трактор на 15—20 ку
бометров превышает плано
вую.

Ритмично трудятся брига
ды на вывозке и разделке 
древесины. .Леспромхоз идет 
с перевыполнением наме
ченного графика.

Социалистические
обязательства

коллективов трудящихся Красноярского края по досроч
ному вводу и освоению производственных мощностей в 
десятой пятилетке, ускоренному развитию и улучшению 
использования производительных сил края

Намеченная XXV съездом 
партии величественная про
грамма коммунистического 
созидания, решения ок
тябрьского (1976 г.) Пленума 
ЦК КПСС, выводы и поло
жения, высказанные Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС тов. Брежневым Л. И. 
в речи на этом Пленуме, вы
звали в трудовых коллекти
вах дважды ордена Ленина 
Красноярского края новый 
прилив энергии в реализа
ции грандиозных планов 
комплексного развития про
изводительных сил важного 
экономического района Си
бири.

Образцы самоотверженно
го труда .показывают тыся
чи передовиков и новаторов 
производства, успешно вы
полняющих свои обяватель- 
ства по досрочному выпол
нению планов десятой пяти
летки, среди них Герои Со
циалистического Труда
старший плавильщик Но
рильского горно-металлур
гического комбината М. По
пов, слесарь Красноярского 
производственного объеди
нения по зерноуборочным 
комбайнам С. Ермолаев, ма
шинист экскаватора управ
ления строительства «Крас- 
ноярскгэострой» на Саяно- 
Шушенской ГЭС А. Марша
лов, бригадир отделочников 
треста «Красноярскалю-мин- 
строй» М. Ма.тыхин, ткачи, 
хи Красноярского шелково
го комбината 3. Сафонова 
и Канского хлопчатобумаж
ного комбината Н. Веселко
ва, комбайнеры Минусин
ского района И. Недобитков 
и А. Кожухар, шофер Крас
ноярского производственно
го объединения пассажир
ского автотранспорта
А. Иванов и многие другие.

Отвечая на призыв пар
тии повышать эффектив
ность и качество всей рабо
ты, строить быстро, эконо
мично и на современной 
технической основе, разви
вая рожденный в крае по
чин за высокую эффектив
ность конечного результата, 
решая досрочно и качест
венно промежуточные зада
чи, передовые коллективы 
предприятий и строек раз
вернули движение под деви
зом «Дадим Родине больше 
продукции за счет досроч
ного ввода и освоения про
изводственных мощностей 
десятой пятилетки».

В крае широко разверну
лось социалистическое со
ревнование по ускоренному 
развитию экономики на ос
нове досрочного ввода и ос
воения новых производст
венных мощностей, расши
рения объе-мов реконструк
ции существующих пред
приятий и разработки 
встречных планов производ
ства. За счет этого трудя
щиеся края принимают на 
себя обязательство дать 
стране в десятой пятилетке 
дополнительную промыш
ленную продукцию на сум
му не менее одного милли
арда рублей, в том числе к 
юбилею нашей Родины — 
60-летию Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции — на сто миллио
нов рублей.

В 1976—1980 годах допол
нительно к государственно
му плану выработать один 

■ миллиард киловатт-часов 
электроэнергии, поставить 
народному хозяйству страны 
220 тысяч тонн нефтепро
дуктов, 150 зерноуборочных 
комбайнов, 130 грузовых же
лезнодорожных платформ и 
цистерн, 500 автоприцепов и 
200 тысяч тонн цемента.

Обеспечить в-вод основных 
производственных фондов 
■на сумму не менее 8 милли
ардов рублей. С опереже
нием плановых сроков сдать 
в эксплуатацию и освоить 
пусковые объекты Саянско
го территориально-произ

водственного комплекса —
5 апрегатов крупнейшей в 
■мире Саяно-Шушенской
ГЭС, первые корпуса элек
тролиза Саянского алюми
ниевого завода, первую оче
редь Абаканского вагоно
строительного комплекса, 
заводов Минусинского ком
плекса электротехнической 
промышленности по произ
водству высоковольтных вы
ключателей, сварных узлов 
и нестандартизированного 
оборудования, новые мощ
ности на Канрком хлопчато
бумажном комбинате и на 
Черногорском комбинате ис
кусственных кож. Досрочно 
ввести в действие Надеж
динский завод Норильского 
горно - металлургическ о го  
комбината, все основные 
цехи Красноярского алюми
ниевого завода, построить 
первую очередь Ачинско
го нефтеперерабатывающего 
завода и Красноярский ком
бинат индустриальных стро
ительных конструкций, на
растить мощности Ачинско
го глиноземного комбината 
и предприятий Краснояр
ского 1 производственного 
объединения по зерноубо
рочным.- комба йн''0?- - ) j

Обеспечить сокращение 
сроков строительства всех 
других объектов по народ
нохозяйственному плану де
сятой пятилетки.

Для повышения. экономи
ческой эффективности капи
тального строительства зна
чительно увеличить объемы 
работ по реконструкции и 
техническому перевооруже
нию действующих предпри
ятий. За счет концентрации 
'капитальных вложений и 
организации поточного стро
ительства решительно со
кратить количество одно
временно строящихся объ
ектов и выйти на норма
тивный Объем незавершен- 

'ного строительства. Вводить 
основные фонды опережаю
щими темпами по сравне
нию с освоением капиталь
ных вложений, добиваясь 
своевременной установки 
всего технологического обо
рудования, обратив особое 
внимание на ввод в эксплу
атацию и освоение импорт
ного оборудования. В  1978 
году перейти во всех круп
ных городах края на строи
тельство жилья по опыту 
строителей г. Орла, одоб
ренному ЦК КПСС. Переве
сти на работу по методу 
бригадного подряда не ме
нее 85 процентов бригад в 
жилищно-гражданском и 
30 процентов в промышлен
ном и сельском строитель
стве.

За счет ускорения освое
ния производственных мощ
ностей, широкого внедрения 
новейших науч но-техниче
ских достижений, опыта пе
редовых коллективов стра
ны и края добиваться мак
симального повышения фон
доотдачи промышленного 
■производства. Внедрить в 
десятой пятилетке более 20 
тысяч крупных мероприя
тий по новой технике и пе
редовой технологии на про
мышленных предприятиях и 
стройках, в том числе 600 
поточно - механизированных 
и 135 автоматических ли
ний, организовать 350 ком
плексно - механизиро в а н 
ных участков и 130 цехов, 
довести уровень сборности в 
капитальном строительстве 
до 75—80 процентов. Сокра
тить объем тяжелых руч
ных работ на 20 процен
тов.

Досрочно освоить мощно
сти первых в стране 
уникальных судоподъемни
ка на Красноярской ГЭС и 
шагающего экскаватора с 
емкостью ковша 100 куби
ческих метров и длиной 
стрелы 100 метров на Наза- 
ровском угольном разрезе.

Повысить производитель

ность труда в промышлен
ности не менее чем _ на 40 
процентов, в сельскохозяйст
венном производстве — на 
34 процента, в строительстве 
—■ на 32 процента.

Придавая важнейшее зна
чение повышению качества 
■выпускаемой продукции, 
обеспечить к 1980 году вы
пуск аттестованной продук
ции и с государственным 
Знаком качества не менее 30 
процентов объемов произ
водства, повысить качество 
жилищного и промышлен
ного строительства. Добить
ся сдачи не менее 90 процен
тов жилых домов с оцен
кой «хорошо» и «отлично».

Повысить прибыль от хо
зяйственной деятельности 
предприятий и строек на 45 
процентов к уровню достиг
нутого в девятой пятилетке. 
Сэкономить за годы десятой 
пятилетки не менее 50 ты
сяч тонн черных металлов, 
600 миллионов киловатт- 
часов электроэнергии, 400 
тысяч тонн условного топ
лива, 350—400 тысяч тонн 
цемента и 20 тысяч кубо
метров леса.

Последовательно и на
стойчиво проводить линию 
по комплексному формиро
ванию промышленных узлов
и территориально-произ
водственных комплексов. 
Для успешного решения 
главной социальной задачи 
— повышения уровня жизни 
трудящихся, привлечения и 
закрепления кадров в раз
вивающихся отраслях на
родного хозяйства края — 
вместе с объектами про
мышленного производства 
ввести в действие в десятой 
пятилетке не менее 8.150 
тысяч квадратных метров 
Общей жилой площади, об
щеобразовательных школ 
на ПО тысяч ученических 
мест, детских дошкольных 
учреждений на 35 тысяч 
мест, больниц на 2,7 тыся
чи коек, 1,3 тысячи мест в 
санаториях.

Обеспечить досрочный 
ввод музыкального театра, 
Дома связи и универсаль
ного спортивного зала в 
г. Красноярске, 14 гостиниц, 
5 домов культуры, 7 кино
театров.

Для удовлетворения воз
растающей потребности в 
продуктах питания трудя
щихся в формируемых про
мышленных узлах и терри
ториально - производствен
ных комплексах досрочно 
выполнить плановые зада
ния по освоению капитало
вложений и вводу в дейст
вие объектов в колхозах и 
совхозах края. С опереже
нием установленных сроков 
ввести в действие Майский 
комплекс по откорму и вы
ращиванию 10 тысяч голов 
крупного рогатого скота, 
Абаканский свинокомплекс 
на 54 тысячи голов. Красно
ярскую бройлерную фабри
ку на 3 миллиона бройлеров 
в год и другие животновод
ческие комплексы на со
временной промышленной 
основе.

Горячо одобряя решения 
октябрьского (1976 г.) Пле
нума ЦК КПСС, трудовые 
коллективы предприятий и 
строек Красноярского края, 
тесно сплоченные вокруг 
Центрального Комитета и 
его Политбюро во главе с 
Генеральным секретарем 
тов. Брежневым Л. И., обя
зуются использовать все ре
зервы и возможности для 
досрочного выполнения за
даний десятой пятилетки, 
дальнейшего повышения 
эффективности промышлен
ного производства и капи
тального строительства.

Трудящиеся края заверя
ют ленинский Центральный 
Комитет партии в том, что 
сибиряки-красноярцы вне
сут достойный вклад в дело 
укрепления экономического 
и оборонного могущества 
нашей Родины, выполнят 
все предначертания XXV 
съезда КПСС.

люди из разных районов ми
ра, с различными политиче
скими взглядами могут ра- 
ботать сообща и приходить 
к (Конструктивным роше- 
ния.м. Московский форум 
продемонстрировал непре
клонную решимость народов 
планеты положить конец 
гонке вооружений, усили
вать борьбу за мир, социаль
ный прогресс и справедли
вость.

Важное место в работе 
форума занял диалог в  13 
дискуссионных труппах, ко
торые широко обсудили раз
личные аспекты разрядки.

Высокий уровень предста
вительства влиятельных по
литических партий из боль
шинства стран мира, а так
же международных, (регио
нальных и национальных 
организаций придал форуму 
особую значимость, гово
рится .в принятом на форуме 
коммюнике.

Участники ‘ форума под
черкнули, что (мировое об

щественное мнение стано
вится Есе более действенным 
фактором в решении между
народных проблем, в борьбе 
за мир и национальную не
зависимость, за углубление 
разрядки, придание ей уни
версального характера.

Они подчеркнули также 
важность совместных дейст
вий широких общественных 
сил как для защиты уже за
воеванных рубежей мира, 
которые подвергаются все 
более активным открытым 
и замаскированным атакам 
со стороны военно-промыш
ленного комплекса, реакци
онных и милитаристских 
сил, так и для стимулирова
ния новых мирных инициа
тив.

Участники .встречи создали 
постоянный орган — Меж
дународный форум по свя
зям миролюбивых сил. Его 
президентом стал Р. Чандра, 
генеральный секретарь Все
мирного Совета Мира.

' (ТАСС).

Отъезд товарища Л. И. Брежнева в Тулу
Генеральный секретарь 

ЦК КПСС Л. И. Брежнев 17 
января отбыл в город-герой 
Тулу. Он примет участие в 
торжествах, посвященных 
вручению городу медали 
«Золотая Звезда». '

На вокзале товарища Л. И. 
Брежнева провожали това
рищи А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, А. Я. Пель
ше, Н. В. Подгорный, Д. Ф.

Устинов, П. Н. Демичев, 
Б. Н. Пономарев, И. В. Ка
питонов, В. И. Долгих, К. Ф. 
Катушев, М. В. Зимянин, 
К. У. Черненко, Я. П. Ря
бов, член ЦК КПСС Н. А. 
Щелоков, кандидаты в чле
ны ЦК КПСС А. М. Алек
сандров, С. К. Цвигун, ми
нистр путей сообщения 
СССР И. Г. Павловский и 
другие.

(ТАСС).
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«Только доброе слово...»

(Социалистические обязательства приняты на краевом совещании передовиков 
предприятий w организаций промышленности, строительства, транспорта, связи, сель
ского хозяйства, сфер*# обслуживания).

Открытое приветливое 
лицо. Заинтересованный 
взгляд. Сдержанность и до
стоинство уверенного в себе 
человека. Таков внешне 
Виктор Егорович Журавлев, 
бригадир слесарей-нал-адчи- 
ков Томского гормолэавода.

Внешность, как известно, 
бывает обманчива. Но здесь 
— тот случай, когда она це
ликом отвечает внутренне
му миру человека, умелого 
рабочего, коммуниста, от
зывчивого к общественным 
делам, заботливого настав
ника молодежи.

— Поговорите о Журавле
ве с людьми, — предложила 
после нашей беседы секре
тарь партбюро завода Л. М. 
Пичугина, —- только доброе 
слово услышите.

И верное от директора за
вода до практиканток из 
ГПТУ, по-родственному на
зывавших бригадира «дядя 
Витя», ни один человек не 
колебался в уважительной 
оценке душевных и деловых 
качеств Виктора Егоровича.

Цех разливочной молоч
ной продукции, где трудится 
Виктор Егорович, — самый 
напряженный участок заво
да. Сорок тонн разного вида 
изделий .выпускается здесь 
за смену. Слова «молоко» и 
«город» звучат в цехе с той 
же ответственностью, как и 
на животноводческой фер
ме. И если вдуматься, -эта 
ответственность много ост
рее, ибо она двойная: перед 
поставщиком — сельским 
жителем, доверившим заво
ду результат своего труда, и 
перед десятками тысяч го
рожан.

В полной мере чувствует 
эту ответственность комму
нист Журавлев. Не было еще 
случая, чтобы по его вине 
простаивали те десять ав
томатов и восемь транспор
теров, что образуют линии 
розлива молочной продук
ции.

Известен Виктор Егорович 
на заводе и как мастер на 
все руки. Случись что, не 
дожидаясь ремонтников, сам

выполнит раооту сварщика, 
токаря. Последняя специ
альность была у него преж
де основной, пока партбюро 
завода не попросило комму
ниста Журавлева перейти 
на трудный участок, в цех 
розлива. Пришлось ему пе
реучиваться на слесаря.

И все же для современно
го рабочего недостаточно от
вечать только за свое место 
на производстве. Важно, на
сколько человек озабочен 
делами коллектива. В том, 
что и эта черта присуща 
Виктору Егоровичу* легко 
убе д иться, по знан о ми в ш ие ь 
с его выступлениями на пар
тийных собраниях. Он. кри
тикует мастера, забывшего о 
своей роли воспитателя, 
кампанейский стиль работы 
главного инженера, пред
лагает меры для улучшения 
качества продукции, эконо- 

. мии времени, укрепления 
ремонтной службы...

Характерно, что критика 
рабочего воспринимается без 
личных обид. Люди видят 
заинтересованность Журав
лева общими проблемами, 
знают его принципиаль
ность. Эти же качества де
лают Виктора Егоровича 
бессменным председателем 
товарищеского суда, дают 
основания партийному бюро 
поручить ему такой участок 
работы, как контроль за 
принимаемыми решениями, 
а в сочетании с мягкостью 
и добротой давно создали 
прочный родительский авто
ритет у детей.

К штрихам портрета Жу
равлева не лишне добавить 
и награду — орден Трудовой 
Славы III степени, вручен
ный передовику за ударный 
труд в минувшей пятилетке. 
Заслужил Виктор Егоро
вич признание и в первом 
году десятой пятилетки — 
признан ,в социалистическом 
соревновании лучшим ра
бочим района..

С. ВЫГОН.
* * *

НА СНИМКЕ Е. Лисицы
на — В. Е. Журавлев,
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Партийная
ж и з н ь Стиль  р а б о ты

РАБОЧИЙ ДЕНЬ 
С Е К Р Е Т А Р Я

Кая прав и льно организовать, п о с т р о и ть  свое рабочее вре
мя, свой рабочий день? Это,  пож а луй ,  самые первоочередные 
вопросы, встающие перед каждым секретарем партбюро. Од
ни секретари, добросовестно выполняя свои производствен
ные, служебные обязанности, не умеют выкроить времени 
д л я  общественны х дел. Др уги е,  су е тя сь  и внешне проявляя 
больш ую  общественную а кти в ность  —  не п р и н о ся т  практиче-  
ческой пользы де лу .

Готовой схемы рабочего д н я  секретаря нет. Каждый с тр оит  
ее по-своему. С екретарь партбюро швейной ф абрики Л .  В. 
Петренко ведет сегодня речь об основных направлениях и 
содержании своей работы. Редакция надеется,  что в ответ на 
ее выступление о т к л и к н у т с я  п а р тгр у п о р ги ,  секретари цеховых 
и первичных организаций, рядовые коммунисты, которые мо
г у т  поделиться практическим опытом и соображения»!*, как 
более раци онально и э ф ф екти в но использов ать  рабочий день 
секретаря.

Три года назад меня из
брали секретарем партбюро. 
С первых же дней столкну
лась с массой проблем. На
до изучить делопроизводст
во, спланировать работу бю
ро, подготовить очередное 
партсобрание. Комсомоль
ская организация и админи
страция школы обеспокоены 
слабым посещением моло
дыми рабочими ШРМ — на
до вмешаться, помочь. Засе
дает комиссия по подведе- 

' нию итогов соревнования — 
желательно и там побывать.

И масса непредвиденного: 
приходит один — помогите 
с жильем, у другого сын бе
докурит, совсем от рук от
бился — посоветуйте, что 
делать? Начальник цеха де
лится соображениями о ка
честве новой продукции, 
райком партии справедливо 
требует обновить наглядную 
агитацию.

Б каком случае надо сроч
но приняться за дело, по
мочь исправить положение, 
в каком — подумать: а нет 
ли за вроде бы простым во
просом проблемы, требую
щей к себе постоянного вни
мания? Где же найти на все 
это время?

По-моему, многие секрета
ри испытывали подобные
трудности, прежде чем вы
работать какую-то систему в 
работе. Моими первыми
учителями стали опытные 
коммунисты Е. А. Тимофе
ева, К. И. Вирбицкая, неод
нократно входившие в со
став партбюро фабрики.
Они учили меня азам пар
тийной работы. Дни секре- 
таря, регулярно проводимые 
Ленинским райкомом КПСС, 
где в непринужденной об
становке можно обменяться 
опытом, получить теорети
ческие знания по вопросам 
партийного строительства, 
дают неоценимую пользу и 
молодым, и опытным секре
тарям.

Участие в подготовке во
просов на рассмотрение бю
ро райкома, проверки пер
вичных парторганизаций, в 
которых я участвую как 
член ревизионной комиссии 
райкома КПСС, наконец — 
личное общение с секрета
рями парткомов ведущих 
предприятий района, — из 
всего этого складывается 
опыт, собственный взгляд на 
партийную работу.

По-прежнему приходится 
выслушивать людей, помо
гать им, вникать в дела 
производства, разбирать 
сложные ситуации, не забы
вая при этом внутрипартий
ную работу — собирать 
членские взносы, готовить 
собрания и заседания бю
ро, контролировать ход вы- 

. полнения принимаемых ре
шений й т. д. Не скажу, что 
все удается сделать вовре
мя. Но если раньше во всей 
этой работе не было какого-

то определяющего направ
ления, вокруг которого 
бы группировались дела 
повседневные, то теперь рас
пределение обязанностей 
между членами бюро, под
бор и расстановка коммуни
стов на основных участках 
производства позволили вы
свободить время для более 
глубокого и качественного 
исполнения обязанностей 
секретаря.

Каждый раз, идя на ра
боту, мысленно думаю, чем 
же мне и другим членам 
бюро предстоит заняться 
сегодня. Собственно, ду
мать об этом начала гораз
до раньше, во время состав
ления плана работы партий
ной организаций. План — 
важнейшее условие рацио
нального использования ра
бочего времени секретаря. У 
нас, например, есть перспек
тивный годовой план рабо
ты, составленный по трем 
основным разделам — конт
ролю за. производством, 
внутрипартийной и идеоло
гической работой. В течение 
года он корректируется, в 
него вносятся изменения и 
добавления с учетом требо
ваний текущего дня. А не 
распыляться в делах сего
дняшних помогает месяч
ное планирование. Для себя 
я составляю еще и ежеднев
ный план.

Конечно, жизнь парторга
низации многообразна, и 
всего в плане не предусмот
ришь, но основные направ
ления отразить можно, дела 
текущие упорядочить — то
же. Вот, например, сего
дня (согласно записям) надо 
побывать на трикотажной 
фабрике (участвую в подго- 

.  товке вопроса на бюро рай
кома). Райисполком прово
дит совещание по подготовке 
к выборам народных засе
дателей. Явка моя обяза
тельна.

У молодой работницы за
канчивается кандидатский 
стаж — просит помочь 
собрать рекомендации. Кро
ме 'всего, предстоит офор
мить протокол собрания, 
встретиться с председателем 
группы народного контроля 
(отчет его слушаем на оче
редном заседании партбю
ро).

Рабочий день секретаря 
немыслим без организации и 
проверки исполнения. Нали
чие перспективных и теку
щих планов само по себе не 
обеспечивает успеха в рабо
те и не гарантирует от про
счетов и недостатков. Ну
жен контроль за его выпол
нением. Партбюро исполь
зует многие формы контро
ля, в частности, заслушива
ние коммунистов о выполне
нии ими поручений, инфор
мацию на партсобраниях о 
деятельности бюро, о том, 
как выполняется постанов

ление предыдущего собра
ния.

Как бы у меня ни сложил
ся рабочий день, всегда 
стремлюсь найти возмож
ность встретиться и побесе
довать с людьми. Ведь непо
средственное общение с ни
ми, на мой взгляд, главное 
в партийной работе, в повсе
дневной деятельности секре
таря. Обычно утром я обхо
жу некоторый участки про
изводства, интересуюсь де
лами, беседую с коммуни
стами, присутствую на соб
раниях в цеховых органи
зациях. Это позволяет луч
ше знать, как работают, чем 
живут коммунисты, более 
эффективно влиять на де
ла производства. Например, 
было достаточно одного раз
говора с резчиком раскрой
ного цеха, решившего вдруг 
уволиться с фабрики, чтобы 
за причиной ухода увидеть 
ряд организационных недо
работок и технологических 
просчетов в  работе этого 
участка. Сейчас дело там 
постепенно исправляем.

По собственному опыту 
знаю, что значительная 
часть рабочего дня у секре
таря первичной организа
ции занимают подготовка и 
проведение партийных соб
раний, . заседаний бюро. Я 
придерживаюсь принципа: 
если хочешь, чтобы собрание 
или совещание принесло 
пользу, чтобы оно проШло 
оперативно и качественно, 
не жалей времени на его 
подготовку.

Выбор повестки дня,, кан
дидатуры докладчика, вре-, 
мени и места проведения 
собрания, подбор комиссии, 
готовящей тот или иной во
прос, — все это обсуждаем 
коллективно. Тут иногда и 
не нужно собираться вме
сте: я часто, например, бесе
дую с людьми по этим во
просам в процессе работы, 
во время личных встреч. 
При этом обязательно учи
тываю рекомендации райко
ма или горкома партии. По
меньше заседаний, больше 
живой, конкретной работы с 
людьми — к этому стремят
ся партийные активисты 
нашей фабрики.

Не знаю, как у других се
кретарей, но у меня среди 
разнообразия каждодневных 
забот отнимает немало вре
мени ведение делопроиз
водства: оформление прото
колов собраний и заседаний 
бюро, работа с письмами и 
заявлениями трудящихся, 
документами вышестоящих 
органов. Особо выделяются 
вопросы учета и уплаты 
членских взносов.

Можно, конечно, часть 
этой работы передать ком- 
му-либо из членов бюро. Но 
я беру это на себя. Во-пер
вых, за состояние партийно
го хозяйства отвечает не 
кто-то, а секретарь, во-вто
рых, сбор членских взно
сов, например, позволяет 
мне лишний раз встретить
ся. с каждым коммунистом, 
побеседовать с ним.

Рабочий день секретаря не 
заканчивается часами, отве
денными на это трудовым 
законодательством. Каждо
му из нас хочется заняться 
самообразованием, почитать 
газеты и журналы, изучить 
опыт работы в других орга
низациях. Чаще всего я это 
делаю дома. Много времени 
уходит на подготовку к за
нятиям в университете 
м аркой зм а - ле н и низм-а.

Конечно, труд наш нелег
кий. Иногда на работу при
ходишь раньше и домой 
возвращаешься позже дру
гих. Отказываешь себе во 
многом необходимом. Но,_по- 
моему, не ошибусь, есл и ска
жу, что за умение без остат
ка отдавать себя людям, 
общему делу всего коллек
тива и уважают партийных 
секретарей.

Л. ПЕТРЕНКО,
. секретарь партбюро Том

ской швейной фабрики.

ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА

В СОВХОЗАХ ФИРМЫ «ПОБЕДА»
Партком совхоза «Победа»  

совместно с рабочим комите
том обобщил замечания и 
предложения рабочих и с л у 
ж а щ и х  совхоза, которые они 
высказали на собраниях, об
суж дая письмо ЦК КПС С  и 
постановление ЦК КПСС, Со
вета М инистров ССС Р , В Ц С П С  
и ЦК В ЛК С М  о Всесоюзном со
циалистическом соревновании. 
Определены меры по их реа
ли за ци и, устране ни ю  недо
статков в работе ферм, участ
ков, бригад. * * *

Парткомы совхоза «Красное 
знамя» и завода математиче
ских  машин составили совме
стны й  план  массово-полити

ческих мероприятий на 1977 
год. Им предусматривается 
проведение семинаров секре
тарей первичных организаций, 
взаимное посещение предпри я
ти й ,  вы ступление агитбригад,  
дни  лектора, спортивные со
стязания. * * *

На Нов о-Рождественской
ферме совхоза «З а р я »  состоя
лось  собрание партийной 
гр уппы , на котором коммуни
сты обсуди ли  итоги прошед
шего года в  животноводстве. 
П а р т гр у п п а  фермы, которую 
возглавляет скотни к С. С. Кра- 
сницкий, немногочисленна. Но 
она пользуется большим авто
ритетом на ферме. П а р т гр у п 

орг и коммунисты много де
ла ю т по становлению д р у ж 
ного тр удового коллектива ж и 
вотноводов. Здесь проводятся 
собрания, на рассмотрение 
которых выносятся производ

ственные дела, политическая 
и воспитательная работа. Каж
дый коммунист гр уппы  имеет 
партийное поручение. У  парт
гр уппы  тесная связь с народ
ными контролерами. Большое 
внимание п а р тгр у п п а  уделяет 
вопросам укр еплени я трудовой 
ди сц и п ли н ы , проводя э т у  ра
боту  совместно с  профсоюзной 
и комсомольской гр уппами 
фермы.

И. ПАВЛОВ.

В решениях XXV съезда 
КПСС намечено повысить 
эффективность работы лег
кой промышленности на ос
нове технического перевоо
ружения и  реконструкции, 
предприягтий, модернизации 
оборудования, внедрения но
вых высокопроизводитель
ных технологических про
цессов и средств .комплек
сной .механизации и автома
тизации производства.

В связи с этим Совет Ми
нистров СССР принял поста
новление «О мерах по обес
печению строите л ьс+в а и
ввода в  действие в 1977—1978 
годах предприятий и объек
тов легкой промышленно
сти».

В  постановлении преду
сматриваются задания по 
строительству новых, а так-

НОВЫЕ МОЩНОСТИ ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
же по реконструкции и тех. 
ническому перевооружению 
действующих предприятий 
этой отрасли. В 1977—1978 
годах будут введены в дей
ствие свыше 900 тысяч пря
дильных веретен и около 10 
тысяч ткацких станков, а 
также мощности по произ- 
воству 46 млн. штук бельево
го и верхнего трикотажа, 
102 млн. кв. метров нетка
ных материалов, 150 млн. 
штук фарфоро-фаянсовой 
посуды, 970 млн. кв. деци
метров мягких кожевенных 
товаров и других изделий в
год

н а выполнение намечае
мых работ выделяются ка
питаловложения свыше
1,5 млрд, рублей.

Строительным министер
ствам устанавливается объ
ем подрядных строительно
монтажных работ, подлежа
щих выполнению в 1977— 
1978 годах на стройках лег
кой промышленности, а так
же предусматривается пер
воочередное обеспечение 
этих строек технологическим 
оборудованием, строитель
ными материалами, кон-ст- 
ру кция ми, тр а нспор тн ы ми 
средствами и механизмами.

В постановлении преду
сматриваются мероприятия 
по обеспечению строек лег
кой промышленности необ
ходимыми кадрами рабочих.

Для успешного решения 
поставленных задач наме
чается разработать с уче
том достижений отечествен
ной и зарубежной практики 
новые проекты на строи
тельство текстильных: обув
ных, швейных и других 
предприятий леткой про
мышленности, а также со
здать мощности по произ
водству легких конструкций 
и деталей для использования

их в строительстве указан
ных предприятий.

Устанавливаются задания 
по строительству на пред
приятиях легкой промыш
ленности жилых домов, дет
ских дошкольных учреж
дений, профессионально- 
технических училищ, домов 
культуры и клубов.

Осуществление намечен
ных в постановлении меро
приятий позволит значи
тельно увеличить производ
ство товаров, пользующихся 
повышенным спросом, рас
ширить их ассортимент и 
улучшить качество.

(ТАСС).
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П О  Г Р А Ф И К У  В С Т Р Е Ч Н О Г О
Успешно начал десятую 

пятилетку коллектив том
ской автоколонны № 1235: 
план 1976 года завершен до
срочно. Вступая в новый 
год, коллектив автопред
приятия принял встречный 
план: дополнительно пере
везти пятнадцать тысяч 
тонн грузов, сделать пол
миллиона тонно-километров. 
Причем в первом квартале 
сделать 28,9 процента го
дового задания. Прини
мая встречный план, води
тели, ремонтники, инже
нерно-технические работни
ки четко представляли труд
ности на пути его выполне
ния. Главная трудность в 
том, что автопредприятдао 
на нынешний год заплани
рован рост объемов грузопе
ревозок на десять процен
тов. Рост этот должен быть 
обеспечен практически по
вышением производитель
ности труда, так как попол
нения подвижного состава 
не намечается.

— Наша уверенность в 
том, что встречный план бу
дет выполнен, основывается 
на достигнутом в прошлом 
году, — говорит начальник 
автоколонны П. М. Миронец. 
— Соревнуясь за достойную 
встречу съезда партии и за 
выполнение его решений, 
бригады Аркадия Захареви- 
ча, Карима Конжеголова, 
Анатолия Пути-нце-ва, Юрия 
Овсянникова в октябре-но
ябре выполнили свои годо
вые обязательства. И не уди
вительно: эти • сильные,
дружные колективы извест
ны в области трудовыми 
победами. Интерерно другое: 
первой в автоколонне в сНет 
будущего года стала рабо
тать комсомольско-молодеж
ная бригада Анатолия Вя
лова, молодого коммуниста.

Не один год мне приходит
ся писать о людях и делах 
автоколонны. Отличающее
ся раньше — в конце ше
стидесятых годов — своей

неорганизованностью, нив
кой производительностью, 
автопредприятие преврати
лось в одно из работоспособ
ных и стабильных в област
ном транспортном управле
нии. На глазах растут люди. 
Если лет пять назад бригаде - 
Карима Конжеголова никто 
не мог составить серьезной 
конкуренции, то теперь на
лицо пять бригад, примерно 
равных по силам. И что ха
рактерно — каждый год их 
число возрастает. В прош
лом году к сильным добави
лась бригада А. Вялова, а 
нынче, по прогнозам работ
ников предприятия, реши
тельный бой лидерам может 
дать бригада Анвара Фарша- 
това.

Соревнование — катализа
тор эффективности боль
шинства мероприятий, пре
дусмотренных на этот год. 
Коэффициент использова
ния парка предстоит под
нять до 0,625. За счет чего? 
За счет сокращения сроков 
ремонта автомобилей, на что 
направлено соревнование 
ремонтных участков, цехов. 
Организация труда преду
сматривает более полное от
странение водителей от ре
монта. Слесарь ремонтирует, 
шофер водит автомашину— 
это правило входит в жизнь.

Более полно будут исполь
зоваться мощности подвиж
ного состава, шире станут 
применяться прицепы, авто
поезда. С прицепами — на 
предприятии прилагают 
много сил, чтобы обеспечить 
имя каждый грузовик, — 
нынче пойдет более полови
ны автомобилей. В прош
лом году предприятие свои
ми силами поставило на 
двадцать бортовых ЗИЛов 
самосвальные полуприцепы, 
что значительно увеличило 
грузоподъемность машины. 
Нынче эта работа будет про
должена.

Улучшаются условия тру
да и быта работников пред

приятия. Недавно сдан от
личный гараж-стоянка на 
130 автомобилей. Закончена 
реконструкция администра
тивно-бытового корпуса, где 
оборудованы красный уго
лок, столовая. Строительст
во будет продолжаться. 
Нынче автоколонна подклю
чится к центральном;у теплу, 
начнет сооружение гаража- 
стоянки на семьдесят мест, 
просторнее, уютнее станет в 
мастерской.

Определенные надежды 
связывают в автоколонне с 
бригадным подрядом. Вы
годы, которые он может 
дать, очевидны. Но желания 
транспортников мало, нуж
на встречная инициатива 
клиентов :— грузоотправите
лей и грузополучателей.

— Бригадный подряд по
может нам заставить кли
ентов больше думать о со
кращении времени на по
грузочно-разгрузочные ра
боты, — рассказывает заме
ститель начальника автоко
лонны В. В. Волошко. — О 
том, какое значение имеет 
этот вопрос, свидетельству
ет цифра: 63 тысячи рублей. 
Эту сумму составили штра
фы, взысканные в прошлом 
году автоколонной с пред
приятий и организаций — 
наших клиентов. Но штра
фы возмещают в лучшем 
случае только треть потерь. 
Очень трудно зафиксировать 
все простои.

Первые шаги на пути к 
бригадному подряду уже 
сделаны. Нынче транспорт
ники заключат с гастроном- 
торгом договор на бригад
ный подряд.

Водители, руководители 
автопредприятия считают, 
что бригады могут взять 
подряд также на перевозку 
грузов для треста Томскгаз- 
строй: сейчас организация
труда здесь на должной вы
соте.

Нынче предприятие ожи
дает большое задание по вы

возке гравия на автодорогу 
Томск—Асино. Основной за
казчик — ДСУ-1. Погрузка 
гравия, по оценке водителей, 
организована не идеально, 
но терпимо. А вот разгрузка 
вызывает, как правило, мно
го нареканий. Бортовые ма
шины разгружаются тракто
рами-толкачами. Работают 
трактористы небрежно: то
борта сломают, то пол. Не
редки простои по часу-два.

*При нормальной организа
ции труда, считают водите
ли, можно было бы взять 
подряд на вывозку гравия.

Резервы производства. Их 
много, важно быстрее пу
скать их в дело. В автоко
лонне говорят о настоятель
ной необходимости внедрять 
двухсменную работу, осо
бенно на обслуживании за
водов. Огорчило автомобили
стов отношение к ним со 
стороны леспромхозов, не 
обеспечивших бесперебойной 
работы автотранспорта.

— Трудности есть, и они 
здорово мешают в работе,— 
говорит бригадир водителей 
коммунист Юрий Овсянни
ков. — Наша задача — пре
одолеть их, внести свой 
вклад в пятилетку. - Наша 
бригада сделает все возмож
ное, чтобы выполнить план 
одиннадцати месяцев к юби
лею Советской власти.

Этот разговор с бригади
ром происходил . вечером, 
после рабочей смены. Поста
вив машину в гараж, Ов
сянников заглянул в конто
ру — узнать, как и где ра
ботают его товарищи. Нача
лом года бригадир доволен. 
Первые недели прошли без 
прогулов, опозданий, дорож
ных происшествий. Выра
ботка на хорошем уровне: 
ежедневно — 120 процентов 
задания. И это можно ска
зать о первых днях нового 
года всего коллектива, кол
лектива, идущего в графике 
встречного плана.

В. АРСЕНЬЕВ.

СЕМИНАРЫ НА а д н х
Демонстрация достижений 

томских политехников в 
учебной, воспитательной и 
научной работе на ВДНХ 
закончилась. На выставке 
побывали члены коллегии и 
руководители Министерства 
вузов РСФСР, ответствен
ные работники -главков, рек
торы и проректоры москов
ских вузов. Здесь проходят 
семинары по научным на
правлениям т п и .

О применении бетатронов 
в народном хозяйстве и ме
дицине рассказали участни
кам семинара специали
сты НИИ ядерной физики и 
НИИ электронной интроско
пии.

Специалисты физико-тех
нического факультета и 
НИИ ядерной физики поде
лились своими достижения
ми в области радиационного 
метода диагностики элек
трических потенциалов в 
диэлектриках.

Проведены семинары, ор
ганизованные кафедрой
электрических -машин, на 
которых обсуждены опыт и 
перспективы в создании 
электрических машин, на
дежность изоляции электро
двигателей, вопросы улуч
шения качества их изготов
ления.

Провели семинары также 
ученые и специалисты дру- 
гих научных направлений.

Р. ГОРСКАЯ.

Ударник коммунистиче
ского труда Ханафн Гара- 
фиевич Нураев — слесарь 
5-го разряда по ремонту 
штанговых глубинных насо
сов НГДУ «Томскнефть» им. 
50-летия СССР. Прокатно-

ремонтный участок погруж
ного электрооборудования, на 
котором он работает, уснеш. 
но выполнил принятые со
циалистические обязатель
ства первого года десятой 
пятилетки. Ремонтные ра
боты по нефтяному оборудо

ванию коллектив участка
всегда выполняет качествен
но и в срок.

НА СНИМКЕ: лучший
специалист участка X, Г. 
Нураев.

Фото Н. Лесникова.
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Н а у к а — 
производству

Прежде чем бурить сква
жину на нефть или газ, не
обходимо как можно полнее 
и детальнее представлять 
структуру земной коры на 
глубину 3—5 и более кило
метров. Вопросами строения 
земной коры, расшифровкой 
структуры различных слоев 
и построением графиков 
глубинных разрезов занима
ются геофизики, в частно
сти, сейсмологи. Именно они 
указывают места наиболее 
вероятного залегания нефте
носных и газоносных пла
стов. Существует уже от
работанная технологиче
ская цепочка «в поле»: ма-
птны-сейсмостанции затхл-

В сто раз быстрее ЭВМ
еывают на магнитную ленту 
сейсмическое эхо произво
димых здесь же взрывов, за
тем в центрах обработки на 
ЭВМ полученные записи 
«очищаются» от помех, пре
образуются по сложным за
висимостям и расшифровы
ваются, На конечном этапе 
обработанная информация 
выдается на скоростные 
графопостроители, изобра-' 
жающие на бумаге структу
ру участка земной коры. На 
основании анализа этих 
структур геофизики пред
сказывают возможные за
лежи нефти и газа.

Наиболее трудоемкий из 
изложенных, а тбчнее «вре- 
мяемкий» процесс — рас

шифровка, очистка от помех 
и преобразование информа
ции. Несмотря на то, что 
скорости вычислений на 
применяемых сейчас -ЭВМ 
достигают десятков тысяч 
операций в секунду, количе
ство поступающего материа
ла таково, что работающие 
в три смены вычислитель
ные центры обрабатывают 
данные двухлетней давно
сти и по очень упрощенным 
алгоритмам, часто искажаю
щим картину строения зем
ной коры.

Научно-исследовательский 
институт автоматики и элек
тромеханики при ТИАСУРе 
занялся проблемой увеличе
ния производительности., об

работки данных сейсмораз
ведки на ЭВМ в 1972 году. 
Научный руководитель этой 
тематики кандидат техни
ческих наук Ю. М. Ачкасов 
Еыбрал оправдавший себя 
впоследствии путь — созда
ние специализированного 
вычислительного устройства, 
работающего в  комплексе с 
ЭВМ. Предварительные рас
четы показали, что по бы
стродействию оно должно 
почти в сто раз превышать 
такие ЭВМ, как БЭСМ-4М, 
М-222, по ■ объему логики 
быть равным им, а по га
баритам — в десятки раз 
меньше. Был создан ряд 
служб, способных выпол
нить большой объем кон

структорских и технологи
ческих работ. Так организо
вался и получил развитие 
монтажный участок под ру
ководством В.- Я. Качаева, 
участок печатных плат—его 
руководители А. А. Сапегин 
и зав. экспериментальным 
отделом М. Д. Родкевич. 
Сложные задания выполня
лись конструкторским отде
лом. Но конечно же главная 
тяжесть легла на основных 
разработчиков вычислитель
ной машины. Сектор циф
ровых вычислительных си
стем, помимо создания алго-. 
ритмов, структуры, всех уз
лов и схем теперь уже ком
плекса процессор — ЭВМ, 
курировал становление и

развитие упомянутых кон
структорских и технологи
ческих служб, привлечен
ных к работам по спецпро
цессору.

Это специализированная 
машина с быстродействием 
один миллион, операций в 
секунду. В ней применены 
те же конструктивные эле
менты, из которых выполне
ны все машины единой се
рии.

Испытания и официаль
ные протоколы сдачи про
цессора з&казчику — Цент
ральной геофизической экс
педиции Миннефтепрома' 
показали, что все теоретиче
ские предпосылки работы 
полностью оправдали себя. 
Было зафиксировано ускоре
ние выполнения операции в 
системе «процессор»—ЭВМ в 
70—80 раз в  сравнении с 
временем собственно ма
шинной обработки. Устрой

ство малогабаритно, внешне 
удачно оформлено.

Возвращаясь к целям, ко
торые преследовала выпол
ненная работа, можно уве
ренно заявить, что задача, 
поставленная перед коллек
тивом отдела, выполнена. 
При широком внедрении 
спецпроцессоров в ВЦ гео
физических Трестов и экспе
диций ' экономический эф
фект будет исчисляться 
миллионами рублей, так как 
внедрение только одного 
процессора на ВЦ экономит 
в год 650 тысяч рублей.

Процессор ртанет частью 
большого комплекса обра
ботки сейсмической инфор
мации, создание которого ве
дется в НИИ АЭМ под руко
водством Ю. М. Ачкасова.

В. ЧИЖЕВИЧ, 
главный инженер НИИ 
автоматики и электроме

ханики.

Добрыми делами известен 
в коллективе Северных 
электрических сетей г. Кол- 
пашева слесарь по ремонту 
трансформаторов Александр 
Никитич Сутулов. Он на. 
гражден знаком «Ударник 
девятой пятилетки», а в 
канун 50-летяего юбилея 
плана ГОЭЛРО был также 
удостоен памятного знака.

Фото И. Волкова.

По следам наших 
в ы с т у п л е н и й

« Н а  спущенном 
к о л е с е »

Корреспонденция под та
ким: заголовком, опублико
ванная в газете «Красное 
знамя», обсуждена на пар
тийном собрании автообъе
динения Томскстройтранс, 
где одновременно рассматри
вался вопрос «О выполне
нии плана мероприятий' по 
перевозке грузов в 1976 году 
и внедрении передовых ме
тодов автоперевозок в  1977 
году в автообъединевии в 
свете решений октябрьского 
Пленума ЦК КПСС*.

Критические замечания, 
высказанные та-зетой в адрес 
администрации по -внедре
нию бригадного подряда *  
автообъединении, признаны 
правильными.

Партийное собрание при
няло решение, в -котором на
мечены меры по устранению 
вскрытых недостатков, и обя
зало начальников автобаз 
В. М. Воронова, Ю. К. Коло- 
мина, В. Ф. Шахнова, заме
стителя директора объеди
нения Н. А. Трубачева и на
чальников отделов провести 
подготовительные работы по 
переводу бри-г-ад С. С. Сал- 
кеви-ч-а на подрядный метод с 
1 января 1977 года. А брига
ду В. В. Каляева—в нервом 
квартале 1977 года.

В  течение первого кварта
ла будут переведены на 
бригадный подряд еще 
3 коллектива.

Партийное собрание отме
тило, что статья своевре
менно -и правильно ставит 
вопрос об ответственности 
заказчиков перед автотран
спортниками:

— за реализацию согласо
ванного проекта организа
ции транспортных работ, 
включающего точный объем 
грузоперевозок, графики и 
поставки, -и перевозки стро
ительных изделий и мате
риалов -на объекты;

— за режим работы погру
зочно-разгрузочных пунктов 
и должную организацию 
этих работ;

— за последовательность 
перевозок, подготовку гру
зов -к отправке соответст
вующего качества, содержа
ние подъездных путей, по
рядок своевременного офор
мления и учета -выполнен
ной транспортной работы и 
расчетов за перевозки:

— за создание условий для 
производительне-го и эффек
тивного использования тран
спортных средств.

Вот круг вопросов, без ре
шения которых со стороны 
заказчика невозможно эф
фективное функционирова
ние бригадного подряда на 
автотранспорте, обслужива
ющем строительные объек
ты.

В. УКОЛОВ,
главный инженер объ
единения Томокетрой- 

тране;
В. СЕННИКОВ, 

секретарь партбюро;
Б. САБИРОВ,

председатель местного
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Л УЧ Ш И Й М А С Т Е Р
Победители п р ед ва ри тель ны х конкурсов на  звание «Л у ч ш и й  

по про фе ссии » среди мастеров производственного обучения 
профссс и он ал ьн о-техни ческих у ч и  л  ищ собрались на дн я х  в 
мастерских Г П Т У -1 , чтобы определ и ть  л уч ш е го  из луч ш и х .  
В соревновании слесарей п р и н я ли  у части е ш естнадцать ма
стеров. После полуторачасовой работы первым сда л  рабо ту  с 
о ц е н кой «отли Чно » мастер Г П Т У -2  А лексей Андреевич Сини ч
кин. Второе и третье места заняли В. Бугреев, В. В торуш ин 
(оба « з  Г П Т У -1 )  и М. Покоев < ГП ТУ -10V

Н А  С Н И М К А Х :  мастер А. А .  С ини чкин;  -здесь проходили со
ревнования.

XXV съезд КПСС 
Важнейшие проблемы НОВЫЕ ЗАВОДЫ, НОВЫЕ ГОРОДА

XXV  съезд партии открыл 
новую яркую страницу в 
истории нашей Родины. На
меленная съездом и вопло
щенная в  десятом тштилет- 
нем плане программа сози
дания предусматривает ог
ромный размах строительст
ва. За пять лет предстоит 
освоить 621,4 миллиарда руб
лей, что значительно больше, 
чем в девятой пятилетке. 
За этой цифрой — новые 
электростанции, фабрики и 
заводы, новые железнодо
рожные магистрали и тру
бопроводы, новые города и 
поселки,

Уя$е созданный ® стране 
мощный экономический по
тенциал позволяет ныне на
мечать и претворять в 
жизнь сложные комплекс
ные программы. Примером 
могут служить Западно-Си
бирский, Саянский, Южно- 
Таджикский, Южно-Якут
ский, Уеть-Илимокнй, Ени
сейский и другие промыш
ленные комплексы. Это 
принципиально повое, эф
фективное направление в 
развитии экономики, и пар
тия уделяет ему первосте
пенное внимание. «Макси
мум энергии следует направ- 
Л1Ягь на то, чтобы ускорить 
строительство крупных про
мышленных комплексов, — 
говорил товарищ Л. И. Бре
жнев на октябьском (1976 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, — ведь 
от их своевременного ввода 
в действие в решающей сте
пени зависит выполнение 
плана производства многих 
важнейших видов продук
ции'».

Прежде, чем начать рас
сказ о строительной про
грамме второго года пяти
летки, оглянемся назад. Что 
дал нам 1976 год, какие ус
пехи сопутствовали строи
телям? За год освоено более 
116 миллиардов рублей ка
питальных вложений, рекон
струированы сотни фабрик 
и заводов, возведено почти 
четыреста новых. крупных 
промышленных предприя
тий. Среди них — первая 
очередь Камского автомо!

бильного комплекса, Лебе
динский горно-обогатитель
ный комбинат, крупные 
энергетические мощности на 
Усть-Илимской и Нурекской 
ГЭС, Ставропольской ГРЭС. 
Большую трудовую победу 
одержали строители Байка
ло-Амурской .магистрали — 
этой грандиозной транспорт
ной артерии нашей страны. 
В необжитых районах в ко
роткие сроки проложены 
участки железнодорожной 
линии общей’ протяженно
стью свыше 500 километров 
и открыто по ним движение 
поездов. Советские люди по
лучили новые дома общей 
площадью более 111 мил
лионов квадратных метров. 
Эти успехи являются надеж
дой основой для выполнения 
напряженной программы 
второго года пятилетки.

В 1977 году предстоит ос
воить 121,5 миллиарда руб
лей. Почти две трети госу
дарственных централизован
ных капитальных вложений 
отпущено на реконструкцию, 
техническое .перевооруже
ние и расширение действую
щих предприятий: Это ре
альное и конкретное вопло
щение установок X X V  съез
да на повышение эффектив
ности.

Программа капитального 
строительства на 1977 год 
весьма насыщенна. Пред
почтение отдано тем отрас
лям индустрии, которые оп
ределяют научно-техниче
ский прогресс всего народ
ного хозяйства. Опережаю
щими темпами будут разви
ваться энергетика, метал
лургия, машиностроение, 
нефтяная и химическая 
промышленность. Как и 
прежде, много внимания 
уделяется легкой индустрии, 
жилищному строительству. 
Ведь главная задача десятой 
пятилетки состоит в после
довательном осуществлении 
курса партии на подъем ма
териального и культурного 
уровня жизни народа на ос
нове динамичного и пропор
ционального развития обще
ственного производства и

повышения его эффективно
сти.

Важнейшая отрасль на
родного хозяйства — энер
гетика. Здесь происходят не 
только количественные, но 

~И качественные сдвиги. Так, 
при общем росте выработ
ки электроэнергии на 5,5 
процента ее производство на 
атомных электростанциях 
возрастет в 1977 году на 40 
процентов.

Вместе с тем сохраняются 
высокие темпы строительст
ва тепловых и гидроэлектро
станций. В числе пусковых 
объектов крупные агрегаты 
на Рефтинской, Углегор
ской, Сырдарьинской и За
порожской ГРЭС; заработа
ют новые турбины Нурек
ской, Усть-Илимской, Ингу- 
ригэс. Начата реконструк
ция Шатурской ГРЭС — од
ной из первых наших тепло
вых электростанций, создан
ных по ленинскому плану 
ГОЭЛРО.

Промышленность при
ступила к выпуску реакто
ров для атомных станций 
мощностью в один миллион 
киловатт, эффективных "од- 
новальных турбин по 500 и 
800 тысяч киловатт. Мощ
ность электростанций увели
чится за год на 10,2 миллио
на киловатт.

Большое внимание - уде
ляется дальнейшему разви
тию топливных отраслей 
промышленности. Попол
нятся основные фонды та
ких ведущих кочегарок 
страны, как Кузбасс, Дон
басс, Караганда.

Интенсивное развитие 
угольной промышленности 
видно на примере Экибасту- 
за, где действует самый 
крупный в стране разрез 
«Богатырь». Если в 1970 
году экибастузские горняки 
добыли 22,7 миллиона тонн 
топлива, то в 1976 году лишь 
коллектив «Богатыря» дал 
более 35 миллионов тонн. В 
1977 году мощность разреза 
увеличится еще на 5 мил
лионов тонн.

Будут осваиваться новые 
месторождения нефти и газа

в Западной Сибири, на Се
вере, в Средней Азии. В 
связи с ростом добычи этого 
ценного сырья намечено 
увеличить мощности на Кре
менчугском, Мозырском, Но- 
во-Ишимбайском нефтепе
рерабатывающих заводах и 
ряде других предприятий, 
будет продолжено строи
тельство газопроводов Ухта
— Торжок, Парабель — Куз
басс, Торжок — Минск — 
Ивацевичи, Пунга—Вуктыл
— Ухта.

В  черной метал-^ургии
предполагается расширить 
мощности Северного и Дне
провского горно-обогати
тельных комбинатов на Ук
раине, Стойленского горно- 
обогатительного комбината 
в Белгородской области. Для 
переработки руды Курской 
магнитной аномалии соз
дается Оскольский электро
металлургический завод. 
Дальнейшее развитие полу
чат Западно-Сибирский, Че
реповецкий, Криворожский 
металлургические заводы, 
«Азовсталь». В черной ме
таллургии важно не только 
увеличивать добычу и пере
работку руды, выпуск чугу
на и стали. Задача состоит в 
том, чтобы постоянно улуч
шать структуру производст
ва. Для этого планируется 
освоить выпуск более ста 
новых видов горячекатаных 
и холодногнутых профилей 
проката.

Машиностроение — основа 
технического прогресса. В
1977 году особое внимание 
уделяется реконструкции и 
расширению многих маши

ностроительных предприя
тий. Будут обновлены мощ
ности таких крупных заво
дов, как Минский и Челя
бинский тракторные, под
шипниковые в Ростове-на- 
Дону, Виннице, Вологде, мо
сковский «Манометр», пол
тавский «Электромотор». 
Продолжится строительство 
Камского автомобильного 
комплекса, Чебоксарского 
завода промышленных
тракторов.

Ответственные задания по
лучили строители, возводя

щие предприятия химиче
ской, лесной и деревообра
батывающей, целлюлозно- 
бумажной промышленности, 
прокладывающие транспорт
ные магистрали. В ст.рой. 
действующих войдет не
сколько шинных, цемент
ных заводов, деревообраба
тывающих и мебельных 
предприятий. Откроется 
движение по новым участ
кам Байкало-Амурской ма
гистрали,

Как и в первом году пяти
летки, в широких .масшта
бах будут сооружаться
жилье, объекты культуры и 
быта. Предстоит построить 
жилые дома общей пло
щадью более ста двенадцати 
миллионов квадратных мет
ров. Это значит, что еще 
свыше десяти миллионов че
ловек получат новые благо
устроенные квартиры.

Важной задачей является 
повышение качества жи
лищно-гражданского строи
тельства, а также улучше
ние архитектурного облика 
и благоустройства городов и 
населенных мест. Как изве- 

*стно, еще в начале девятой 
пятилетки был утвержден 
новый стандарт жилища. 
Исходя из него, специалисты 
разработали более семиде
сяти серий проектов для 
всех республик и природно- 
климатических зон страны. 
В домах, возводимых по та
ким i проектам, улучшена 
планировка, комфортабель
ность. Общая площадь квар
тир увеличена на 15—20 
процентов и в среднем со
ставляет 52—53 квадратных 
метра. Просторнее стали 
подсобные помещения, кух
ни, передние, кладовые.

Народнохозяйс т в е н н ы м 
планом на 1977 год преду
смотрен значительный рост 
товаров народного потребле
ния, продуктов питания. И 
тут многое зависит от строи
телей. Им предстоит ввести 
в действие новые мощно
сти в легкой, пищевой, мяс
ной, молочной промышлен
ности, многие предприятия 
реконструировать.

Ответственные задачи сто

ят перед сельскими строите
лями, особенно в нечерно
земной зоне РСФСР. Здесь, 
начиная с нынешней пяти
летки, намечены более вы
сокие темпы роста капи
тальных вложений. Под
рядные организации в 1977 
году возведут десятки жи
вотноводческих комплексов, 
птицефабрик, выполнят 
большую программу мелио
рации земель.

Как видим, планы капи
тальных работ огромны. 
Они требуют от строителей 
максимального напряжения 
усилий, опоры на богатый 
опыт, приобретенный в де
вятой пятилетке. Повсемест
ного применения заслужи
вают прежде всего бригад
ный хозрасчет, комплексное 
соревнование между всеми 
участниками строительства, 
орловская система непре
рывного планирования
строительного процесса на* 
два года. Многое будет зави
сеть от широкого внедре
ния централизованной си
стемы снабжения коллекти
вов материалами и оборудо
ванием. С 1977 года наме
чается переход на новыес 
методы планирования и фи
нансирования капитального 
строительства. Деятельность 
подрядных организаций бу
дет оцениваться по закон
ченным и сданным заказчи
кам готовым объектам и 
пусковым комплексам. И 
главное: интересы дела тре
буют с первых дней нового 
года взять курс на ритмич
ный труд, без рывков и 
штурмовщины. Это позво
лит резко повысить качест
во возводимых объектов.

«Строить быстро, эконо
мично и на современной 
технической основе, — под
черкнул на XXV съезде 
КПСС товарищ . Л. И. 
Брежнев, — вот слагаемые 
высокой эффективности в 
капитальном строительстве». 

* * *
План, определенный строи

телям на второй год десятой 
пятилетки, — напряженный, 
но реальный. Нет сомнения, 
что, развернув массовое со
ревнование в честь славного 
юбилея — 60-летия Велико
го Октября, строители ус
пешно выполнят задания 
партии и народа.

С. ВЛАДИМИРОВ.

Сельские заботы подшипниковцев
Давняя дружба связывает 

коллектив ГПЗ-5 с работни
ками сельского хозяйства.

Вот и сейчас, хотя на дво
ре еще зима, коллектив за
вода уже заботится о лет
ней страде. Предприятие ле
том должно послать в село 
190 'механизаторов для рабо
ты на полях области. При
ступила к занятиям первая

партия рабочих завода, ко
торые при ГПТУ № 16 обу
чаются на курсах механиза
торов. Среди тех, кто осваи
вает сельскую профессию, 
рабочий кузнечного цеха 
В. Кривцов, Г. Буркин из 
шлифовально-сбороч ного це
ха № 2, В. Терехов из ша
рикового цеха и другие.

Т. ТИМОФЕЕВ.

ще
ПО С Л Е Д А М  О Д Н О Г О  п и с ь м а  Р А С Т И

„ШАТУНЫ

Х О Р О Ш И Е  ИТОГИ  
И БЛАГОПРИЯТНЫЕ  
П Е Р С П Е К Т И В Ы

Мой сын давно мечтал о 
море, о работе на кораблях. 
Летом 1976 года он осуще
ствил свое желание — по
ступил в Самусьское 
ГПТУ-3 речного флота. Но 
не по-доброму встретило 
училище новичков. По ка
кому-то дурному <гморско

му закону» здесь ребята по
старше, посильнее держат 
верх над младшими, отни
мают у них вещи. Не от
дашь — могут и побить.

Просим редакцию посо
действовать наведению\ в
училище порядка.

По поручению группы 
родителей А. ИВАНОВА.

Ознакомившись С письмом, 
директор ГПТУ-3 Е. А. Верза- 
ков пояснил:

—  Факты, изложенные в 
письме, не подтверждаются. 
Родители, приезжая в учили
ще, подобных претензий нам 
не высказывали. В письме 
речь идет о ребятах второго 
курса, которые якобы оби
жают вновь принятых ребят. 
Д е л о  в том, что все курсанты 
находятся в плавании до 25—  
23 октября. Другое дело, что 
в поселке часто появляются 
отставшие от судов молодые 
рабочие —  выпускники учеб
ного комбината и ГПТУ-3, ко
торые порой не прочь пожи
виться за счет курсантов. О д 
нако с ними ведется активная 
борьба нашим поселковым 
отделением милиции, друж и
ной училища. В общежитиях 
курсантов достаточно хорошо 
налажено дежурство. Еже
дневно на сутки заступает д е 
журный преподаватель (на 
правах ответственного адми
нистратора), в каждом из двух 
общежитий дежурят до 24.00 
мастер производственного 
обучения, дневальные. В учи
лище существует напряжен
ный распорядок дня. Работа- 

j ют клубы «Глобус», «А лы е  па
руса», «История флота россий
ского», «Атеист», каждые суб
боту и воскресенье проходят 
спортивные соревнования, 
организуются коллективные 
ггаходы в кино, вечера отды
ха.

В училище работают круж
ки и спортивные секции, раз
вито самоуправление курсан
тов. Совет училища, в кото
рый входят командиры, стар
шины, комсорги, организует 
досуг, следит за выполнением 
распорядка дня. Действуют 
штаб порядка и комсомоль
ский патруль.

В подтверждение слов ди
ректора группа курсантов по
слала в редакцию письмо:

«Уважаемая редакция! Мы 
обсудили на общем собрании 
курсантов и педагогов письмо, 
которое прислали родители а

редакцию. В этом письме 
очень многое преувеличено и 
недостоверно. Драк у нас не 
бывает, да и некогда, ведь за
нятия по 8 часов в день, а 
дальше работаем по распо
рядку. Приборки, строевая 
ходьба и т. д...

Конечно,* бывают отдельные 
случаи, когда выпускники на
шего училища отстают от су
дов и болтаются в ожидании 
теплоходов в поселке, они вы
дают себя за второкурсни
ков и просят взаймы деньги. 
Администрация училища и на
ша дружина быстро отправля
ют таких «шатунов» в мили
цию.

Конечно, каждая мать выра
жает свое беспокойство, и ей 
всегда кажется все очень 
опасным и страшным. Живем 
мы нормальной курсантской 
жизнью».

Письмо подписали 10 чело
век, в том числе комсорги 
Шару хин, Третьяков, команди
ры групп Овчаров, Яцкий.

Признаться, смутило нас ка
тегорическое утверждение 
директора насчет того, что 
факты не подтверждаются. 
Оказывается, никаких претен
зий к руководству не было. 
Группа же активистов, кото
рая написала письмо, и вовсе 
отмахнулась от тревоги мате
ри.

Однако...
—  Поводов для беспокойст

ва более чем достаточно, —  
сказал заместитель прокурора 
Томского района В. П. Батулин. 
—  Только за последнее время 
мы возбудили четыре уголов
ных дела на учащихся ГПТУ-3. 
Н. Юдинцев, например, в об
щежитии училища у своих же 
младших товарищей отбирал 
деньги. И ничуть не- помеша
ла ему в этом сверхбдитель
ная охранная служба в лице 
дежурного коменданта, де
журного преподавателя и 
двух дневальных. Ничто не по
мешало совершить злостное 
хулиганство А. Ардышеву, 
С. Редькину и Э. Удикюлю.

Немало задержано и «ша

тунов», долю ответственности 
за которых должно нести учи
лище. Ведь оно два года вос
питывало «их.

Напрашивается вывод: в учи
лище свыклись с подобными 
фактами, притупилась острота 
нх восприятия и у педагогиче
ского состава, и у комсомоль
ского актива.

По поводу серьезных фак
тов нарушения общественного 
порядка в поселке Самусь 
заседало бюро райкома пар
тии. В августе прокуратура 
приглашала на совместное со
вещание руководителей
ГПТУ-3, на исполкоме обсуж
дали неудовлетворительную 
работу народной дружины 
училища. В октябре вопрос об 
охране общественного поряд
ка обсудила сессия Самусь- 
ского поселкового Совета. И 
везде речь шла либо об уча
щихся, либо о выпускниках 
ГПТУ-3, доставляющих наи
большее беспокойство мест
ному населению и учащимся 
в том числе.

Перечень жертв «морского 
закона» продолжил началь
ник Самусьского поселкового 
отделения внутренних дел 
Г. А. Слубских. И опять: отня
тые вещи и деньги, тумаки за 
углом— «чти старших». То, что 
творилось в училище во вре
мя приема нового пополнения 
и возвращения судов из пла
вания, Геннадий Александро
вич назвал эпидемией.

Разумеется, вина тут не 
только руководства училища: 
пристроить к делу своих «ша
тунов» должен и Самусьский 
судоремонтно -  судострои
тельный завод.

Борьба с преступными на
клонностями плохо воспитан
ной молодежи —  дело нелег
кое. И мы далеки от мысли, 
что директор училища Е. А. 
Верзаков не видит негативных 
сторон в жизни училища. Бо
лее того, Г. А. Слубских и 
В. П. Батулин отметили особую 
активность в этом лично д и 
ректора училища: он сумел 
четко отреагировать на кри
тику в исполкоме и оживил 
работу народной дружины.

Только рано руководители 
училища, комсомольские акти
висты и командиры групп 
успокоились и «закрыли про
блему». Пережитки преслову
того «морского закона» еще 
нет-нет да и дают о себе 
знать. Реагировать на подоб
ные факты следует более Ост
ро.

В. МОИСЕЕВ.

НОВАТОРСКОМУ
В К Л А Д У

От изобретения до массо
вого производства — таков 
девиз выставки «Изобрета
тельство и рационализа
ция-77», открывшейся 14 ян
варя в Москва н« ВДНХ 
СССР. Она организована по 
решению ВЦСГГС Всесоюз
ным: обществом изобретате
лей и р ацион а л иватороа со
вместно с министерствами и 
ведомствами. Более трех ты
сяч ее экспонатов убедитель
но рассказывают о плодо
творной борьбе за ускорение 
внедрения резервов разви
тия производства, повыше
ние его эффективности. 
Глубоко символично, что эта 
крупнейшая тематическая 
экспозиция года открылась 
на Выставке достижений на
родного хозяйства спустя не
сколько дней после выхода 
постановления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повы
шение эффективности про
изводства и качества работы, 
успешное выполнение зада
ний десятой пятилетки». 
Этот документ стал кон
кретным руководством к 
действию для правофланго
вых борьбы за технический 
прогресс.

Основная масса представ
ленных здесь машин и при
боров, технологических ус
тановок —• это продукция, 
серийный выпуск которой 
осваивается или уже освоен 
предприятиями. В успехе 
этой работы большая роль 
принадлежит членам твор
ческих новаторских бригад, 
общественных конструктор
ских бюро и лабораторий, 
которые действуют в тес
ном контакте с учеными и 
специалистами страны

Большое внимание уделе
но в экспозиции проблемам 
повышения качества продук
ции. О ходе этой работы сви
детельствуют, в частности, 
многие стенды раздела «То
вары, народного потребле
ния».

(Корр. ТАСС). .

ПАРИЖ, 15 января. 
(ТАСС). Здесь завершила 
работу XIV сессия смешан
ной советско-французской 
комиссии по научно-техни
ческому и экономическому 
сотрудничеству.

В  коммюнике, подписан
ном по окончании сессии,

стороны выразили в целом 
удовлетворение успешным 
ходом реализации догово
ренностей и соглашений, до
стигнутых во время встречи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева 
с президентом Француз
ской Республики В. Жискар

д’Эстэном в Рамбуйе >в 1974 
году, а также соглашений о 
сотрудничестве, подписан
ных в 1975 году в духе За
ключительного акта Сове- 

- щания по безопасности и со
трудничеству во время офи
циальных визитов в СССР 
президента республики и 
премьер-министра Франции.

В  1976 году, подчеркивает
ся в коммюнике, достигнут 
дальнейший рост товарообо
рота между дв!умя странами, 
взаимная торговля стала но
сить более сбалансирован
ный характер.
■ На пресс-конференции,

В О П Р Е К И  В О Л Е  П У Э Р Т О Р И К А Н Ц Е В
ВАШИНГТОН. Вопреки 

воле пуэрто-риканского на
рода президент США Дж. 
Форд направил в конгресс 
законопроект о присоедине
нии Пуэрто-Рико к США в 
качестве 51-го штата. Зако
нопроект предусматривает 
создание совместной комис
сии, которой предстоит изу
чить этот вопрос, а также

проведение в Пуэрто-Рико 
референдума о 'присоедине
нии к США.

О своем намерении обра
титься в высший законода
тельный орган страны с та
ким предложением Дж. 
Форд заявил еще в конце 
прошлого года. Этот шаг 
президента вызвал недоуме
ние в конгрессе и прави
тельстве, поскольку Пуэрто-

Рико не обращалось с по
добной просьбой к Соеди
ненным Штатам.

В заявлении Пуэрторикан
ской коммунистической пар
тии подчеркивается, что 
подлинная цель Вашингтона 
состоит в поглощении этой 
территории без учета инте
ресов и чаяний ее народа, в 
нарушение .принципов, про
возглашенных ООН.

В ЗАЩИТУ н а ц и о н а л ь н о г о ' с у в е р е н и т е т а
МЕХИКО. С осуждением 

экспансионистской политики 
Соединенных Штатов Аме
рики в отношении стран Ла
тинской Америки выступил 
здесь Комитет латиноамери
канской солидарности.

В  заявлении комитета, 
опубликованном газетой

«Диа», указывается, что в 
настоящее время в таких 
странах Латинской Амери
ки, как Чили, Гаити, Ника
рагуа, Гватемала, Парагвай 
и ряде других, действуют 
фашистские диктатуры. С 
помощью и под защитой 
США эти режимы ликвиди
ровали демократические сво

боды, трубо попирают права 
человека и Устав ООН. Осо
бенно наглядно проявила 
себя эта политика в Чили, 
где США использовали лю
бые средства для политиче
ской. и экономической деста
билизации законного пра
вительства Сальвадора Аль
енде.

устроенной для журнали
стов, председательствовав
ший на XIV  сессии А. Фро- 
ман Мерис подчеркнул важ
ность углубления франко
советского сотрудничества.

Открытие гигантского 
пресса в Иссуаре, построен
ного советскими специали
стами, заявил он, стало сим
волом плодотворного сотруд
ничества между СССР и 
Францией. Это вселяет на
дежду и закладывает проч
ную базу для удвоения и 
даже утроения взаимного 
товарооборота в текущем 
году.

С О Б Ы Т И Я  

В Б Е НИНЕ
КОТОНУ. Радио Бени

на передало вчера при
зыв президента Матье Ке- 
реку ко всем патриоти
ческим силам страны 
встать на защиту бенин
ской революции.

На рассвете, сообщил 
президент, группа воору
женных наемников ата
ковала крупнейший город 
Народной Республики Бе
нин Котону, где находят
ся правительственные уч
реждения.

Перед этим радио пере
дало приказ воинским 
подразделениям ив дру
гих городов двигаться в 
направлении Котону, что
бы уничтожить призем
лившиеся в его аэропорту 
самолеты с наемниками.

В  районе морского пор
та строятся баррикады, 
подразделения народных 
вооруженных сил охраня
ют стратегические пунк
ты Котону. (ТАОС).
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Широкие масштабы при
нимает в ФРГ борьба про
тив дискриминации прогрес
сивно настроенных лиц, в 
результате которой тысячи 
учителей, юристов, врачей 
подвергаются проверке на 
«политическую благонадеж
ность», увольняются с рабо
ты.

Массовая демонстрация 
против реакционных «запре
тов на профессии», продол
жавшаяся несколько часов, 
состоялась в Штутгарте. 
Свыше 5.000 человек приня- 

>*к ли в ней участие по при
зыву комитетов граждан- 

<*• ской инициативы «Долой за- 
преты на профессии», соз-

■  данных в ряде городов и 
промышленных центров 
земли Баден-Вюртемберг.

НА СНИМКЕ: против ог
раничения конституцион
ных прав граждан выступа
ют бывшие узники фашист, 
еккх концлагерей.

Фото В. Глухова. 
(Фотохроника ТАОС).

.V
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П о к у п а т е л ь - п р о д а в е ц .
Simiminmiiimnimiiinniiimminmimtuiunii К то  прав? нтнптшпшппшпштпппштттпшштк

П о ч т у  « К р а с н о г о  з н а м е н и »  к о м м е н т и р у е т  з а м е с т и т е л ь  

начальника о б л а ст н о го  управлен ия . тор говли Г. Т. Д о р о х о в
—  Георгий Тихонович, в этой 

стопке писем— вы с ними смог
ли ознакомиться заранее —  
идет речь о взаимоотноше
ниях покупателя и продавца. 
Причем взаимоотношения эти 
привели к конфликтной ситуа
ции, что является поводом для 
жалоб.

Одно из таких писем при
слано в редакцию рабочей 
охраны завода измерительной 
аппаратуры И. И. Левшиной. 
«Я живу недалеко от магази
на № 21 по улице Войкова и 
пользуюсь его услугами. Слы
шала, что частенько здесь гру
бят. На этот раз самой при
шлось убедиться. Зашла в 
штучный отдел купить яиц. 
Продавца на месте нет. Спра
шиваю, скоро пи будет. «Ско
ро», —  отвечают. Время те
рять не стала, пошла на ры
нок. Возвращаюсь и вижу 
табличку «Отдел не работает». 
Я опять к соседнему продав
цу. Но вместо нормального 
ответа меня попросту попро
сили из магазина».

Аналогичных писем немало. 
Итак, грубость.

— Этика взаимоотноше
ний покупателя и продавца
— венец организации рабо
ты магазина. Культура об
служивания —- это прежде 
всего наличие полного ас
сортимента товаров, грамот
ное решение экономических 
вопросов, достаточная тех
ническая оснащенность, соз
дание нормальных условий 
для работы. Многого из того, 
что я перечислил, в нашей 
торговле недостает. Этим 
некоторые работники при
лавка и объясняют возни
кающие конфликты. Согла
ситься с тем, что трудности 
являются источником спо
ров. я могу, но оправдать
— нет.

Особенно много жалоб 
в адрес продовольственных 
магазинов. Здесь процесс 
продажи товаров наиболее 
трудоемок. Дневная нагруз
ка на продавца составляет 
300—500 килограммов про
дукции. Если учесть, что в 
магазинах работают в основ
ном женщины, а грузчиков 
не хватает, то можно пред
ставить, как достается ра
ботнице прилавка улыбка 
после того, как она «перело
патит» за день полтонны 
груза.

Разговор об улыбке __ про- 
давца — традиционный. Но 
вот я прочел письма и за
метил, что вовсе не радости

на лице продавца треоуют 
покупатели, а упорядочен
ной, организованной’ работы, 
немногословного, но толко
вого объяснения в ровном, 
выдержанном тоне. Эти тре
бования нам необходимы 
вдвойне, поскольку наша 
«непроизводственная» сфера 
способна повлиять на произ
водственные результаты.

О бедах наших можно го
ворить немало. Например, 
механизация в наших мага
зинах составляет всего 
6 процентов. Пока лишь 
один магазин «Океан» мож
но сейчас назвать образцом 
технической оснащенности. 
Некоторые магазины малы 
и стары настолько, что в 
них негде приспособить ме
ханизмы. Особенно плохое 
положение в Ленинском 
райпшцеторге, к которому 
принадлежит магазин № 21.

Новые же торговые пред
приятия, особенно в Том
ске, вводятся очень медлен
но. Я  думаю, совсем не слу
чайно, что подавляющее 
большинство жалоб — из об
ластного центра.

Но важно уяснить ту ис
тину, что продавец должен 
быть вежливым, не зависи
мо от того, плохо или хоро
шо работает холодильник. 
Только в таком случае мож
но вести . речь о повышении 
культуры обслуживания. 
Ведь она в конечном ее ре
зультате — вежливом отно
шении — и̂ меет и матери
альное выражение. Коллек
тив магазина, который «раз
ор асыв а е т с я » покупате л я ми, 
теряет их, не может рас
считывать на успех. И если 
раньше в торговле ставка 
делалась на знание товара, 
то сейчас — на поиски кон
такта с покупателями.

—  Все это хорошо. Но на 
практике часто получается со
всем иначе. Вот, например, 
пошла Л. И. Томашева в до
мовую кухню по улице Крас
ноармейской купить теста, а 
его не оказалось. Почему не 
оказалось, покупательнице 
толком не объяснили. А когда 
она попросила разобраться, в 
чем дело, ее постигла та же 
участь, что и И. И. Левшину.

В данном случае речь идет 
о постоянном покупателе, за 
которого вроде бы и «бо
роться» не надо. Подсобные 
механизмы и торговые пло
щади тоже ни при чем. Обыч
ная * безответственность. Но 
вместо извинения —  оскорбле
ние.

Быть может, грубость —  
от безнаказанности! Тем бо

лее что в ответе на эту жало
бу, кстати, вами подписан
ную, речь идет лишь о «пре
дупреждении продавца не до
пускать перебоев в торговле 
тестом» и ни слова об оцен
ке грубости.

— Было бы совсем невер
ным считать, что работни
ков торговли мало наказы
вают. Но наказание лишь 
одна ив форм воспитания, 
поэтому ею нельзя злоупо
треблять. Бесконечное нака
зание не достигает цели. На
пример, мы часто прибегаем 
к этой мере в отношении 
руководителей магазинов. И 

‘ у многих уже выработался 
своего рода иммунитет.

А вот что касается воспи
тательной работы, то»у нас 
пробелов немало. Во многих 
коллективах постоянно она 
не ведется, здесь . начинают 
бить тревогу лишь когда 
поступает масса жалоб.

По-другому, продуманно 
смотрят на эту проблему в 
универмаге. Используют 
различные, формы учебы, 
закрепляют молодых за 
опытными продавцами, во
просы этического воспита
ния находятся под непо
средственным контролем^ ад
министрации и партийной 
организации. В этом коллек
тиве создана такая атмосфе
ра, что жалоб по поводу не
достойного поведения про
давца почти не поступает.

К сожалению, подобный 
наглядный опыт мы еще 
слабо распространяем в от
стающих коллективах, хотя 
в последнее время предпри
няли немало мер в этом на
правлении. При формирова
нии коллектива магазина 
стараемся, чтобы в нем на
ряду с молодежью были и 
опытные работники. Разви
ваем наставничество, поощ
ряем молодых. За грубость 
виновных .тишаем премии, 
снимаем звание ударников 
коммунистического труда. 
При подведении итогов со
циалистического соревнова
ния культура обслуживании 
учитывается на равных с 
выполнением плана товаро
оборота.

Существенная недоработка 
в том, что фактам грубости 
мы не придаем обществен
ной огласки. Если где-ни
будь произойдет хищение, 
мы этот случай широко об
суждаем в коллективах- А 
вот если кто-нибудь из про
давцов нагрубит,, дело за
канчивается «проработкой» 
директора магазина.

Мало уделяется внимания

этике профессии в учеб
ных заведениях Томска, го
товящих для нас специали
стов, — техникуме общест
венного питания и торговом 
училище, очевидно полагая, 
что культуре взаимоотно
шений можно научиться на 
практике, а практика пока
зывает, что это далеко не 
так. Необходим специаль
ный курс, благодаря которо
му от разговоров «по поводу» 
можно было бы перейти к 
планомерному продуманно
му обучению профессио
нальной этике юношей и 
девушек, связавших свою 
судьбу со сферой обслужи
вания.

—  Очень много жалоб на 
то, что при возникновении 
конфликта в магазинах отка
зываются дать покупателю 
книгу жалоб и предложений.

— Бесспорно, это наруше
ние. Вызвано оно боязнью 
наказания. Если подобные 
сигналы поступают к нам, 
то оно становится двойным
— за грубость и за отказ 
предъявить «книгу». И все 
же, зная это, во многих ма
газинах идут на такое нару
шение. Рискуют: авось про
несет. Но уловки удаются 
как раз там, где низка дис
циплина, где плохо работа
ют с кадрами. А скольких 
бы писем в редакцию, вы
шестоящие инстанции мож
но было избежать, если бы 
эсе споры решались на ме
сте.

—  У нас на заводе прини
маются социалистические 
обязательства, в которых мы 
берем слово работать луч
ше, —  пишет работница одно
го из томских предприятий.
—  А вот в чем видят выход 
работники торговли, чтобы 
не допускать жалоб покупате
лей!

— На XXV съезде партии, 
обращаясь к 40-миллионной 
армии работников торговли, 
сферы обслуживания, Л. И. 
Брежнев сказал: «От вас, от 
вашего труда во многом за
висит благосостояние и на
строение советских людей». 
Довольный, в хорошем рас
положении духа покупатель
— это знак качества торго
вому обслуживанию, которое 
должно стать нормой. Пути 
к этому я вижу в повыше
нии эффективности работы 
торговых организаций, в 
улучшении качества обслу
живания посредством раз
вертывания воспитательной 
работы, внимания и деловой 
реакции на каждый сигнал 
покупателя.

С к о нце рт о м  

н а  т р а с с у
Концерт для строителей га

зопровода  Нижневартовск — 
Томск — Кузбасс дала прямо 
на трассе в одном из времен
ных поселков агитбригада Ин- 
кинского сельского Дома 
культуры Коллашевского рай
она. В составе агитбригады — 
техники супруги Александр и 
Галина Васильевы, воспита
тельница детского сада Лю
бовь Медведева, кассир сов
хоза «Инкинекий» Светлана 
Чикова, учитель Владимир Ко- 
лотовкин и другие.

В программе концерта были 
песни о Родине и партии, ин
термедии, танцы народов 
СССР. Строители газовой реки 
тепло приняли выступления 
самодеятельных артистов.

С. КУНИС.

Итоги смотра- 

к о н к у р с а
На заводе математических 

машин подведены итоги смот
ра-конкурса на лучшее рац
предложение по улучшению 
качества ЧПУ, выпускаемых 
предприятием. Конкурс вы
звал большой интерес. В нем 
приняли участие ветераны и 
молодежь. Было подано 76 
р эцпре д л ожен и й.

Среди рабочих за серию 
рацпредложений первое ме
сто присуждено слесарю-сбор- 
щнку В. Хропочеву. Среди ин
женерно-технических работни
ков первое место поделили 
И. Швайбоаич и Л. Паршина. 
Среди молодых участников 
конкурса первое место занял 
слесарь-сборщик Владимир 
Шрайнер.

Всем победителям вручены 
премии.

Г. АНДРЕЕВА.

Н а г р а ж д е н ы
д и п л о м о м

На днях в Кургане закончил
ся II Всероссийский смотр 
коллективов художественной 
самодеятельности сельских 
профтехучилищ. Право на
зываться лучшими оспаривали 
представители двенадцати об
ластей. Коллектив Колпашев- 
ского среднего СПТУ-2 (худо-, 
жертвенные руководители
А. Устинов и А. Севастьянов) 
защищал честь нашей области. 
Жюри смотра дало ему высо
кую оценку, наградив само
деятельных артистов двумя 
дипломами I степени Государ
ственного комитета Совета 
Министров РСФСР гкз проф
техобразованию, и особый 
приз вручил нашим ребятам 
Курганский горком ВЛКСМ.

Л. КАШИРО, 
директор Дома культуры 

профтехобразования.

Так называется новая лен- 
га, созданная на Централь- 
гой студии документальных 
фильмов старейшим режис
сером Л. Кристи. В ее осно
ву положен фильм известно- 
■о советского режиссера 
Сергея Эйзенштейна — 
(Старое и новое», который 
был снят в 1929 году. Фильм 
рассказывал о коллективи- 
рац'ии в деревне и снимался 
% селах Пензенской губер
нии. Его герои — крестьяне 
л батраки. Изображение 
троцветающего механизиро- 
занного совхоза как нормы 
будущего было противопо-

« Н о в о е  о « С т а р о м  и н о в о м »
ставлено картинам едино
личного хозяйства с его ни
щетой и отсталостью.

«Задача нашей картины, 
— говорил С. Эйзенштейн, — 
рассказать о том, каковы пу
ти деревни к социализму. 
Потребовалось проследить 
весь путь деревни от «cthj 
рого наследия», от «царской 
деревни» к деревне будуще
го. Пришлось воедино соби
рать разбросанные по веем 
уголкам нашего Союза от
дельные достижения...»

Но, пожалуй, самым труд
ным оказалось для Эйзен
штейна в те годы отыскать 
такую деревню, которую бы 
совсем не затронул новый 
быт. Наконец нашли в, Пен
зенской губернии, в 25 кило
метрах от железнодорожной 
станции, огромное и убогое 
село с названием Невежа, 
что вполне с о о т в е т с т -  
вовало действительности: 
6 тысяч жителей, из кото
рых только один процент 
грамотных! 60 процентов

всех домов составляли кур
ные избы, осевшие, с земля
ными полами, соломенными 
крышами... Бедность, нище
та. Все это запечатлела 
пленка...

На экране — героиня 
фильма, бывшая батрачка 
Марфа Лапкина. А на нее с 
волнением смотрит поста
ревшая Марфа Лапкина. 
Между той Марфой, что 
снята в картине С. Эйзен
штейна, и этой старой жен
щиной — полвека! Зрители

услышат, как комментирует 
Марфа Андреевна фильм 
«Старое и новое», заново 
переживая свою встречу с 
молодостью.

На примере судьбы Мар
фы Лапкиной в фильме 
«Новое о «Старом и новом» 
рассказывается о гигантских 
переменах, которые произо
шли в годы Советской вла
сти в деревне, о том, как 
неузнаваемо изменился об
лик ее жителей.

Г. РАТОМСКАЯ.

СПОРТ СПОРТ СГЮРТ
П О Б Е Д А  Т О М С К И Х  

Л Ы Ж Н И К О В

щ ит

p e l l s

В Томске прошли зональ
ные соревнования Мини
стерства просвещения
РСФСР по лыжным гонкам

среди учащихся детско- 
юношеских спортивных
школ.

Сборные команды девяти

областей и краев Сибири бо
ролись за командное пер
венство и за право участво
вать в финальных соревно
ваниях, которые состоятся в 
марте в Свердловске.

Со значительным преиму
щ еством (533 очка) победила 
команда нашей области, 
укомплектованная в основ
ном восп'И т а н  н и к а м и  
СДЮСШ-5 Томского гороно. 
У второго призера — коман
ды кеме,ровная — 373 очка, 
команда Иркутской области 
наорала 287 очков и заняла 
третье место.

На отдельных дистанциях 
победителями и призерами 
стали томичи Любовь Шуми- 
ловская, Ирина Лаврова,
Виктор Сысоев, Алексей
Аникин, Николей Рыбалов, 
Владимир Лисовский, Эль
вира Фомина, Евгений Шад
рин. Все они примут уча
стие в финальных соревно
ваниях.

Победу наших юных лыж
ников нужно расценивать 
как большой успех. По пра
ву разделяют успех спорт
сменов и их наставники. 
Н. П. Лопухов, Ю. Н. Коно
плев, Н. К. Соколенко, В. С. 
Лалико. А. П. Цынгадова.

В конце января лыжни
ки СДЮСШ-5 будут участ
вовать в матчевой встрече 
сильнейших спортивных 
школ страны в подмосков
ном городе Зеленогорске.

С. ИКОННИКОВ.
НА СНИМКЕ: победитель 

гонки на 10 км Виктор Сы
соев.

Фото А. Петрова.

БОРОВИТИК -  ПЕРВЫЙ
БАКУРИАНИ, 15 января. 

(Корр. ТАСС). 22-летний ки
ровчанин Алексей Борови- 
тин на местном 70-метровом 
трамплине выиграл приз 
Совета Министров Грузии в 
традиционных международ
ных соревнованиях, в кото
рых участвовали спортсме
ны ГДР, Чехословакии, Нор
вегии, Финляндии, Болгарии 
и СССР. Среди 52 участни
ков, состявавы1ихся сегодня 
в безветренный морозный 
день, Боровктин набрал 
257,6 балла, совершив два са
мых дальних полета — на 
87 и 87,5 метра. Он более чем 
на 20 баллов опередил за
нявшего второе место пред
ставителя ГДР Юргена Тхо- 
масса — 234,2 (81,5 и 83,5).

По мнению наставников 
нашей сборной, Боровнтин 
после неудачи в «турне че
тырех трамплинов» посте
пенно восстанавливает «бое
вую» форму и должен гораз
до лучше показать себя на 
чемпионате мира по поле
там на лыжах в норвежском 
городе Веркинзунд (17—20 
февраля).

16 января «летающие лыж
ники» будут соревноваться 
на 90-метровом трамплине.

ПРОДОЛЖАТ БОРЬБУ
Волейболистки московско

го «Динамо» в повторном 
матче на Кубок европейских 
чемпионок 15 января в  Мо
скве победили команду 
«Руда гвезда» (Прага) — 3:0 
(15:9, 15:6, 15:12) и продол
жат борьбу . за почетный 
трофей.

Первый матч выиграли 
также москвички,— 3:1. Фи
нал этих состязаний состо

ится 11—13 февраля в Ан
каре, где встретятся 4 силь
нейшие команды.

(Корр. ТАСС).

В В Е С Т Е Р О С Е 
- П Р О И Г Р А Л  И . . .

СТОКГОЛЬМ, 17 январи. 
(ТАОС). Сборная Швеции по 
хоккею с  мячом выиграла в 
городе Вестеросе товарище
ский матч у сборной СССР 
— 3:L

«МАЛЫЙ ШТРАФ» -  
НАКАЗАНИЕ БОЛЬШОЕ

«Малый штраф» — уда
ление на две минуты — в 
хоккее, если его умело ис
пользовать, наказание боль
шое. Это еще рае доказали 
московские динамовцы в 
субботней встрече чемпиона
та страны с рижскими одно
клубниками, пять раз реа
лизовав численное преиму
щество (правда, в одном из 
этих случаев москвичи име
ли сразу двух лишних игро
ков). Особо отличился при 
розыгрыше «лишнего» «впи
тая столичных динамовцев 
Александр Мальцев, трижды 
удачно завершавший штурм 
ворот. А .всего в этой встрече 
Мальцев забросил четыре 
шайбы и еще сделал голе
вую передачу.

Заметим, что московские 
динамовцы по реализации 
численного преимущества 
идут в  чемпионате на пер
вом месте — в девятнадцати 
матчах они в большинстве 
забивали толы восемнадцать 
раз.

12 и 15 января, после полу
торамесячного перерыва,

команды высшей лиги про
вели первые пять матчей 
третьего круга. «Кристалл» 
играл дважды, в гостях — с 
ленинградскими армейцами 
и дома — с их московскими 
одноклубниками, и в обеих 
встречах потерпел пораже
ния.

А «Химик» после переры
ва пока не стартовал: его
матч со СКА был перенесен 
на более поздний срок из- 
за... болезни ряда игроков 
ленинградской команды.

. (ТАСС).

ВОСЕМЬ МЯЧЕЙ СВОРНОЙ
РИМ, 17 января. (ТАСС). 

Шесть тысяч зрителей при
шли посмотреть тренировочг 
ный матч готовящихся к се
зону футболистов сборной 
СССР с молодежной коман
дой Италии, Встреча, прохо
дившая в городе Пистоя, за
вершилась победой совет
ских футболистов — 8:1
(3:0). У гостей три гола за
бил Блохин, два Киатиани, 
по одному Буряк, Минаев 
и Онищенко.

ТИРАЖ  « СУББОТНЕГО 
С П О Р Т Л О Т О »

Результаты тиража «Суб
ботнего спортлото» (5 из 36), 
состоявшегося 15 января.

1- й тираж: 22 (плавание),
25 (санный спорт), 33 (фи
гурное катание), 2 (биатлон), 
34 (футбол).

2- й тираж: 4 (бокс), 7 (ве
лотрек), 19 (лыжные гонки), 
33 (фигурное катание), 8 
(велошоссе). (ТАОС).

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ,

16 января. «Вокруг 
80 дней» (две серим) ■

света
-  19.

ТЕАТР
16 января -  

«Но чная повесть».
Начало — в 19

- спектакль 

час. 30 мин.

КИНО

«СИБИРЯК»
♦Ура! У  нас ка н и ку лы »  —  

9-20. «Белая стена» —  11,
12-40, 14-20, 16. 17-40. 19-20, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«К р е стья н ски й  с ы н »  —  17.
10, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Золотая речна» —  17-10,

10, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Га р р и  и Т о н т о »  17-10, 19, 

21. ■
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« П о п у т ч и н »  —  17, 19, 21.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Сказ про то, как царь Петр 

арапа ж е н и л»  --- 8 -40 , 12-25,
14-15, 16-10, 18-20, 20-10 , 21-50. 
« М а л ь ч и ш к у  звали напитаном»
— 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Там , за горизонтом» (две 

серии) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21 . «Свадьба в Малинов
ке» — 9, 10-50. 12-40. 14-20,
16- 20, 18-10, 20. «За облаками
небо» — 21-50. Зал  кинохрони
ки. «В  лесах П ри байкаль я»  —  
9, 10-05 , 11-10, 13-20, 15 -30 ,-
17- 40. «А п п а с с и о н а та »— 12-15, 
14-25, 16-35, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Там , за горизонтом» (две 

серии) — 9, 11-30, 14, 16-20,
18- 50, 21-15. «Свадьба в М али 
новке» — 8-40, 12, 14. 16, 18,
Г9-50, 21-40. «Золотой к лю чик»
— 10-30.

«ПИОНЕР»
« Г а в р о ш »  — 9-30 . 11, 13 , 15. 

«Незнакомка» (две серии) — 16, 
18-30. 21.

т Т В
В Т О Р Н И К ,  18 января 

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

10.00. Новости. 10.30. Цв. 
Ф. Шиллер. «Мария Стюарт». 
15.00. Цв. Программе телеви
зионных документальных
фильмов творческого объеди
нения «Экран»: 1. «Чайки за 
кормой». 2. «В краю Мещер
ском». 3. «Приходят в город 
корабли». 15.45. «Наш Лермон
тов». 16.35. «Рассказы о ху
дожниках». Народный худож
ник СССР Ф. П. Решетников. 
17.05. Цв. Концерт молодежно
го ансамбля «Московские зо
ри». 17.35. Цв. «Бригадный 
подряд на стройках Подмо
сковья». 18.15. Цв. «Один за 
в сех , в с е  за одного». Передача 
из Ленинграда. 19.00. Новости. 

Т О М С К
10.15. Трибуна проп-агашдн- 

ста. «Университет марксизма- 
ленинизма — центр подготовки 
пропагандистокшх кадров». 
19.40. Музыкальный антракт. 
19.45. Новости.

МОСКВА
10.55. «Человек и закон». Ве

дущий — профессор А. А. 
Безуглов. 20.25. Цв. «Приклю
чения на далеком Севере». 4-я 
и 5-я серии. 22.00. «Время». 
22.30. Цв. Премьера фильма- 
концерта «Композитор Алек
сандр Касьянов». 23.20. Цв. 
Международные сореЕтлования 
по конькобежному спорту. 
Сборная Норвегии — сборная 
СССР. Передача »з Норвегии. 
23.50. Новости.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.15. Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь. Все заказы 
села — в первую очередь. Вы
ступает секретарь Ленинского 
райкома КПСС Г. В. Линников. 

МОС КВ А
19.25. «Песня, романс,

вальс». Концерт.
ТО М С К

10.55. Вестник ЦНТИ. Ко** 
плекствая система управление 
качеством продукции на том- 
смих предприятиях. 20.20. Те
атральная афиша. 21.00. Ново
сти.

Все мастерские производ
ственного объединения
Томскгоробувьбыт произво
дят ремонт обуви. Кожаная 
обувь ремонтируется в тече
ние одних суток.

В  домах быта №№ 1, 2, 3 
производится срочный ре
монт кожаной обуви в при
сутствии заказчиков с при
менением , полиуретановых 
(износоустойчивых) мате
риалов.

Граждане! Пользуйтесь ус
лугами производственного 
объединения Томскгоробувь- 
быт. Не ждите весеннего пе
риода, когда бывает большое 
скопление заказов.

Томское областное, городские, районные добровольные 
пожарные общества проводят заключение договоров по 
1 марта 1977 года на выполнение следующих работ: 

кладку и ремонт печей в жилых домах, учреждениях, 
хлебопекарнях, отопительных котельных, обмуровку и 
футеровку котлов, кухонных и ресторанных очагов, пе
чей в кормокухнях, промышленных печей только в сель
ской местности;

штукатурку, побелку и окраску в объемах, связанных с 
ремонтом печей;

ремонт пожарной техники, мотопомп М-600, М-800; 
монтаж и ремонт электрической, пожарной и пожарно

охранной сигнализации, наблюдение и обслуживание по
жарной сигнализации;

установление молниеотводов для объектов сельской 
местности (больницы, детские дошкольные учреждения, 
школы, клубы, животноводческие фермы, склады, ма
стерские);

изготовление первичных средств пожаротушения (щи
ты пожарные укомплектованные);

проверку и мелкий ремонт внутренних электросетей и 
заземляющих устройств в детских, учебных, лечебных и 
культурно-просветительных, бытовых учреждениях и на 
предприятиях, а также на объектах сельской местности;

огнезащитную пропитку деревянных конструкций зда
ний и сооружений, сгораемых изделий, ваты, тканей; 

зарядку и перезарядку огнетушителей; 
на проведение занятий по пожарно-техническому ми

нимуму среди населения, рабочих, служащих промыш
ленных предприятий, организаций, учреждений.

Обращаться: 634003, Томск, ул. Яковлева, 29, телефон 
5-18-51,

Томский областной совет ВДПО.
Районные и городские советы ВДПО.

Городское бюро по трудоустройству приглашает в 
«Энергооетьпроект» на проектно-изыскательские работы 
в Якутии и на БАМе: старшего геолога, инженеров и 
техников—топографов, инжетаера-геофизика, инженера 
или техника—гидролога, лаборантов, шоферов.

Для работы в Томске — инженеров по отоплению и 
вентиляции, руководителей групп, старших инженеров 
и инженеров—строителей, инженеров-электриков, а также 
машинистку, автослесарей, рабочих, библиотекаря и тех
ника в проектный кабинет, автомеханика, слесаря-мо- 
торисга.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, шли лр. Киро
ва, 36, 4-й этаж, комната 4.

Поликлинике облздравот- 
дела требуются на постоян
ную работу медицинские се
стры, санитарки.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Карташова, 38, к главному 
врачу.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буется кассир.

Клубу железнодорожников 
срочно требуется киномеха
ник.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу на деревообрабаты
вающий комбинат № 2
упртоппрома: газоэлектро-
еварщика, токаря-фрезеров
щика, капитана-механика 
на катер, техников-техноло- 
гов по деревообработке на 
должность мастера, энерге
тика, слесарей по оборудо
ванию, главного механика, 
рабочих лесопиления на 
сколотку ящичной тары.

Обращаться по. адресу; 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в ГРСУ № 11:
плотников, столяров, штука- 
туров-маляров, каменщиков, 
станочников, грузчиков, кро
вельщиков, кочегаров, трак
тористов и газоэлектросвар- 
щика.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: на
борщики ручного и машин
ного набора, подсобные рабо
чие в цехи, ученики -набор
щиков, ученик машиниста 
бумагорезальных машин, 
слесарь-наладчик по обору
дованию.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. Проезд трам
ваями №№ 1, 2 до остановки 
«Дом ученых».

Городское бюро по трудо
устройству приглашает '  на 
работу в ясли-сад № 24 
ГРЭС-П: сестру-воспитатель- 
ницу, повара, кухонного ра
бочего, прачку, дневных 
нянь. Одиноким предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или пер. Лес
ной, 6, тел. № 99-42-88.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в объединение мяс
ной промышленности: са
нитарного врача, инженера 
по труду и заработной плате 
на должность начальника 
ОТЗ, главного механика 

' объединения, старшего ин
женера по снабжению, ма
стера по строительству, бух
галтера, слесарей всех про
филей.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в объединение молоч
ной промышленности для 
работы в аппарате: старше
го юриста, экономиста но 
снабжению, инженера-бак- 
териолога, инженера кон
структорского бюро. Для 
работы на предприятиях 
объединения — инженеров 
энергетиков, кочегаров.

Обращаться; г. Томск, 
пр. Ленина, 151-а.

Яслям-саду № 48 требуют
ся повара, дневные и вечер
ние няни.

Обращаться; г. Томск, пр.
Ленина, 48.

Коллектив Томского злим- 
фармзаеода вььражает собо
лезнование главному инже
неру завода Т. А. Рудовой 
по поводу смерти ее мате
ри.

П И О Т Т У Х -П Е Л  ЕЦ К О Я  
Лю дмилы Ин«<же«тъев*ы.
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